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ROBERTO SPAGOLLA
Roberto, figlio di Giulio e Lucina Pasquazzo, nacque 
il 25 luglio 1943 a Borgo Valsugana (allora il Comu-
ne di Telve era stato unificato con Borgo) e morì il 28 
ottobre1999 a Telve.
Dopo gli studi e dopo aver assolto gli obblighi di 
leva negli alpini, nel 1965 vinse un concorso al Co-
mune di Telve, dove entrò come applicato e dove 
esercitò la sua attività, presso l’Ufficio Anagrafe, fino 
alla scomparsa.
Il Comune era la sua casa: nel suo lavoro Roberto 
era molto apprezzato per la sua gentilezza, affabili-
tà e disponibilità. Lo si poteva trovare nel Municipio 
a qualsiasi ora perché non riusciva proprio a dire di 
no a nessuno. 
Le sue passioni erano variegate ed era presente in 
molte associazioni del paese, come segretario o so-
cio (Pro Loco, Gruppo Alpini, Banda Folkloristica, US 
Telve, Gruppo mineralogico etc). Oltre alle poesie, 
ed in questo libro ne presentiamo una rassegna, 
amava la fotografia, il teatro, i libri, le antiche tra-
dizioni.  
Era lo speaker di tutte le manifestazioni, sia di quel-
le che si svolgevano a Telve sia di quelle di  Borgo, 
nonché assiduo  donatore di sangue per Avis, tanto 
da meritarsi la medaglia per 50 donazioni.
Libri ne comperava moltissimi, nel teatro era inter-
prete e regista, ma anche traduttore in lingua “telva-
ta”. Come filodrammatico Roberto  legò il suo nome, 
ancora oggi riconosciuto, a molti lavori dialettali, da  
«Vecie storie» di Dante Sartori a «En malgar, ma che 
òm» o a «El malgar no l’ha ciapà na ’ncaviciàda» di 
Angelo de Gentilotti. Tradusse e interpretò alcune 
commedie di Elio Fox  come «Storie d’ancòi», «Fiori 
de naranz», «Na sera de vèndro» e «I fioréti de fra 
Gaetano». Oltre che con quella del suo paese, recitò 
con le filodrammatiche di Olle e Castel Tesino. Nel 
novembre del 1997 partecipò alla trasferta in terra 
brasiliana con la compagnia filodrammatica di Ca-
stel Tesino per la “Trentini nel mondo”.

Insieme a Paolo Pecoraro inventò la recita “ ‘ncon-
tramarzo” e del “secio e la secia”, che ancora oggi 
vengono rappresentate. Scriveva racconti e testi ir-
riverenti per il giornaletto satirico “el Prospereto” di 
Borgo e poesie per tutti i suoi conoscenti e amici in 
occasione di feste di compleanno o di classe; fu an-
che un corrispondente per il giornale “Il Gazzettino” 
e di “Voci di Telve”.
Sempre presente alle adunate nazionali dell’ANA 
(nel 1999 volle partecipare benché già malato), vin-
se per due volte il primo premio per la migliore fo-
tografia dell’adunata nel concorso promosso dalla 
Sezione di Treviso.
Nel tempo libero amava girare per il paese, cammi-
nare in montagna e visitare le sagre paesane e non, 
sempre con la sua macchina fotografica al collo per 
ritrarre con uno scatto tutto ciò che colpiva la sua 
attenzione, tanto da lasciarci migliaia di fotografie 
e diapositive..
Nel 1968 partecipò ad una lotteria promossa dalla 
rivista “Meridiano 12” aggiudicandosi il primo pre-
mo, che consisteva in una casetta prefabbricata in 
cemento armato di colore celeste. Costruzione deci-
samente più adatta al mare che alla montagna, ma 
nonostante ciò, lui la volle posare in Calamento. Le 
persone di una certa età ricorderanno sicuramen-
te il difficile passaggio per Telve, quando ancora la 
variante della SP 31 del Manghen esterna all’abi-
tato non esisteva, di un camion con rimorchio che 
trasportava due enormi cubi. Roberto volle trasfor-
marla in una vera e propria abitazione di montagna, 
aggiungendovi il tetto, assi di legno ed arredandola 
in maniera tirolese. Questa divenne la sua “casa de 
monte” dove frequentemente invitava amici e pa-
renti per festeggiare la vita come solo lui sapeva 
fare.
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Care Telvate e cari Telvati,
è un onore ed un’emozione per 
me scrivere queste righe in qua-
lità di Sindaco del nostro paese.
In seguito alle elezioni del 20 e 
21 settembre abbiamo un nuovo 
Consiglio Comunale, che si è riu-
nito la prima volta lo scorso 8 ot-
tobre. Come ho già fatto in quella 
sede, mi congratulo con tutti i 
nuovi Consiglieri Comunali ed au-
guro ad ognuno buon lavoro.
È un momento importante anche 
per Telve Notizie che, dopo la 
pausa forzata del giugno scorso 
a causa della pandemia, in que-
sti giorni ritorna nelle nostre 
case, nonostante la situazione 
sia ancora molto difficile, grazie 
al grande impegno da parte dei 
collaboratori e del Direttore Re-
sponsabile, ai quali faccio i miei 
complimenti. 
Sento il bisogno di fare alcuni rin-
graziamenti.
Ringrazio tutti i candidati, di en-
trambe le liste, perché ritengo 
che mettersi a disposizione del-
la comunità sia di per sé un valo-
re importante; voglio dedicare un 
pensiero particolare a coloro che 

non sono stati eletti o non han-
no raggiunto il risultato sperato: 
oltre a ringraziarli per l’impegno 
vorrei esortarli a mantenere l’en-
tusiasmo che li ha spinti a “met-
terci la faccia”; tutti noi (Consiglio 
Comunale e comunità di Telve) 
abbiamo bisogno delle loro idee,  
del loro contributo e del loro so-
stegno.
Penso di interpretare il pensiero 
di tutti ringraziando i Presidenti 
dei Seggi elettorali, gli scruta-
tori e le forze dell’ordine che 
hanno svolto il loro lavoro in un 
contesto difficile come quello 
dell’emergenza sanitaria che 
stiamo purtroppo vivendo; oltre 
alle consuete operazioni, hanno 
dovuto assicurare la sicurezza 
degli elettori.
Ringrazio il Segretario Comu-
nale, insieme a tutti gli uffici co-
munali, che mi hanno accolto con 
disponibilità, garbo e compren-
sione.
Ringrazio tutti coloro che hanno 
collaborato e sostenuto la lista 
Unione Civica Telve a cui appar-
tengo (candidati, sindaco, giunta 
e consiglieri uscenti, sostenitori 

editoriale
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nuovi e storici): insieme siamo 
riusciti a costruire un gruppo ed 
una proposta a cui i Telvati hanno 
dato fiducia. Per tutti noi can-
didati di Unione Civica Telve la 
fiducia che ci avete manifestato 
con il vostro voto rappresenta 
una grande responsabilità ed un 
impegno a lavorare per il bene di 
tutti.
Un sincero ringraziamento a tutti 
gli elettori, che in un periodo sto-
rico così difficile, hanno espresso 
il loro diritto di voto; il mio ringra-
ziamento va anche a tutti coloro 
che hanno espresso un differen-
te orientamento; tutti insieme 
abbiamo contribuito a scrivere 
una bella pagina di vera demo-
crazia lo scorso 20/21 settembre. 
Infatti, nonostante le legittime 
opinioni differenti, è bello vedere 
che ognuno di noi vuole una sola 
cosa: il bene per Telve.
Infine ringrazio la mia famiglia 
che mi ha sostenuto e  alla qua-
le ho sottratto e sottrarrò del 
tempo; anche per questo mi im-
pegnerò al meglio in questo mio 
ruolo, per dare ancora più valore 
al tempo che non potrò dedicare 
loro.
Sarà una consiliatura impegnati-
va, perché ci sono tante cose da 
fare e penso che tutti vogliamo 
cercare di essere all’altezza del 
mandato che ci è stato affidato, 
ognuno nel proprio ruolo. Da que-
sto punto di vista confido e ne 
sono sicuro, che da parte di tutti ci 
sarà un atteggiamento positivo 

e costruttivo, che abbia sempre 
come punto fermo il bene di Telve, 
delle Telvate e dei Telvati. Questo 
atteggiamento lo auspico prima 
di tutto per me stesso: il Sindaco 
deve realmente essere il Sindaco 
di tutti, non è solo una frase di cir-
costanza; io lo sento come qualco-
sa di naturale oltre che un dovere.
Raccolgo l’eredità di un Sindaco 
e di una Giunta che hanno lavora-
to molto bene e hanno realizzato 
molto, segnando un decennio di 
crescita e sviluppo del nostro pa-
ese in tutti gli ambiti. Ringrazio 
perciò Fabrizio Trentin e tutti i 
componenti delle due ammini-
strazioni che ha guidato in questi 
dieci anni per l’impegno che han-
no dedicato al nostro paese.
Colgo l’occasione per salutare 
la nuova Giunta Comunale; rin-
grazio ognuno di loro per aver 
accettato un incarico che, se da 
un lato è il giusto riconoscimento 
per il risultato elettorale e per le 
capacità dimostrate, dall’altro è 
un impegno importante; insieme 
cercheremo di lavorare nel mi-
glior modo possibile.
Il voto che chiediamo agli elettori 
è l’espressione più alta della fi-
ducia che un cittadino dà ad una 
persona o ad un gruppo di perso-
ne; ognuno nel proprio ruolo deve 
sentire la responsabilità di que-
sto, promuovendo il dialogo ed il 
confronto anche con chi esprime 
un parere differente. 
A questo proposito non posso 
certo ignorare, né condividere, 

le affermazioni di chi - paventan-
do chissà quali retroscena – può 
indurre a mettere in dubbio la 
buona fede di chi si è impegnato 
a fondo per parlare in maniera 
onesta e trasparente alle elettri-
ci ed agli elettori, e si impegnerà 
a fondo con la stessa buona fede 
per meritarsi la fiducia ricevuta. 
Ritengo che alcune dichiarazio-
ni non siano opportune prima di 
tutto nei confronti delle Telvate 
e dei Telvati che liberamente, 
democraticamente e consape-
volmente, hanno espresso il loro 
voto. Esprimo la mia solidarietà 
a chi si è sentito oggetto di cer-
te insinuazioni, e li ringrazio per 
il loro sostegno  importante, di-
sinteressato e trasparente. Mi 
auguro inoltre che, dal punto di 
vista della normale dialettica che 
si sviluppa in un Consiglio Comu-
nale, si possa ripartire con la giu-
sta serenità e che ognuno di noi 
dia più valore agli elementi che ci 
uniscono, piuttosto che a quelli 
che ci dividono, che pur ci sono ed 
è bene siano oggetto di una sana 
e aperta discussione.
Penso che la critica e le opinioni 
diverse, quando sono costrutti-
ve, rappresentino un motivo per 
cogliere i diversi aspetti delle 
questioni. Sicuramente sono un 
ulteriore stimolo a prendere de-
cisioni il più possibile meditate e 
consapevoli.
Ci saranno molte occasioni per 
confrontarci, ed è mia intenzione 
cercare di dare ad ogni Consiglie-

re la possibilità di esprimersi e di 
portare avanti le proprie istanze.
Dicevo che saranno anni impegna-
tivi perché vogliamo impegnarci a 
dare seguito nel tempo alle idee 
espresse nel programma elet-
torale di Unione Civica Telve; in 
questa occasione desidero fare 
alcuni cenni agli elementi che lo 
caratterizzano: tutto parte da 
quella che è la nostra visione di 
Telve per il futuro, partendo dal 
presupposto che è nostra inten-
zione preservare e valorizzare la 
nostra storia, la cultura, le tradi-
zioni, l’ambiente, in un contesto 
di innovazione e di tendenza ad 
uno sviluppo economico e socia-
le sostenibile.
Abbiamo individuato alcuni campi 
di intervento che riteniamo crucia-
li per lo sviluppo del nostro paese:
- Il centro storico, che rappre-

senta le origini e l’identità del-
la nostra comunità. Vogliamo 
impegnarci per riqualificarlo e 
valorizzarlo;

- Gli spazi verdi, che contribui-
scono a rendere vivo il nostro 
paese;

- Le scuole: la loro presenza sul 
territorio rappresenta un valo-
re aggiunto importante per le 
famiglie, e per tutta la comunità;

- La promozione ed il sostegno 
delle pratiche sportive, delle 
attività culturali e delle politi-
che per la famiglia;

- La viabilità, che può essere 
migliorata tramite alcuni inter-
venti mirati;

- La nostra montagna, con le ca-
ratteristiche uniche che la ren-
dono potenzialmente adatta 
per pensare ad uno sviluppo 
turistico sostenibile (strutture 
ricettive, Castellalto, rete sen-
tieristica, malghe, etc…);

- L’utilizzo sostenibile delle ri-
sorse naturali di cui il nostro 
territorio è ricco;

- Le associazioni di volontariato, 
che rappresentano la linfa vita-
le per il nostro paese;

- Gli anziani, che rappresentano 
le nostre radici e sono una ri-
sorsa per tutti noi;

- I giovani, che sono il nostro futuro;
- Le attività agricole, silvo-pa-

storali, la zootecnia, l’artigia-
nato, il commercio, il turismo: 
rappresentano sul nostro terri-
torio delle eccellenze con enor-
mi potenzialità per lo sviluppo 
della nostra comunità;

- I rapporti con i paesi limitrofi e 
con la Comunità di Valle in un 
contesto in cui è sempre più ne-
cessario fare rete per il benefi-
cio di tutti.

Un ultimo pensiero voglio dedi-
carlo al difficile periodo che stia-
mo vivendo a causa dell’emer-
genza sanitaria. È un momento 
cruciale; è responsabilità di ognu-
no fare il possibile per contenere 
la diffusione del virus nel rispetto 
di se’ stessi e degli altri. Abbiamo 
vissuto e stiamo ancora vivendo 
una situazione surreale. Molti 
sono costretti a rimanere in casa, 
altri a muoversi per lavoro nono-

stante il pericolo del contagio. Il 
tutto in un’atmosfera che mette 
a dura prova le nostre certezze. 
Forse l’unico elemento positivo 
di questo periodo - per molte per-
sone tragico - è che ci siamo sen-
titi tutti più vicini, anche se fisica-
mente distanti. Ci siamo sentiti 
più uniti e forse abbiamo avuto 
l’occasione di riflettere sulle prio-
rità vere nella vita. Penso che ciò 
che può fare un’amministrazione 
comunale, soprattutto in questa 
situazione di emergenza, nei limi-
ti del possibile, e nei limiti delle 
sue competenze, sia cercare di 
stare vicino ai propri cittadini, 
facendo percepire lo sforzo di 
lavorare e crescere insieme per il 
bene di tutti.
Se ognuno di noi potesse espri-
mere un desiderio per il nuovo 
anno, senza dubbio sarebbe 
unanime la speranza per un 2021 
libero dalla minaccia di questo 
subdolo virus che ci ha sconvolto 
la vita.
Un saluto e un augurio speciale lo 
rivolgo alle rev. Suore di Casa d’An-
na, che hanno dovuto affrontare 
un periodo delicato e difficile.
Auguriamoci tutti insieme che 
questo Santo Natale ci porti la 
salute e la serenità di cui abbia-
mo tanto bisogno. 
Buon Natale e buon Anno!

Il vostro Sindaco
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Dalla
minoranza 
Intervento di Giancarlo Orsingher, candidato sindaco per
“SìAmo Telve”,  nel Consiglio comunale dell’8 ottobre 2020

Il 22 settembre avevo deciso di 
lasciare il mio posto in Consiglio 
comunale al primo dei non eletti 
della nostra lista, ma nei giorni 
successivi lo scrutinio dei voti ho 
ricevuto decine e decine di atte-
stazioni di solidarietà da parte di 
persone che contestualmente mi 
hanno chiesto di rimanere a fare 
una giusta, dura opposizione, per-
ché il gruppo “SìAmo Telve”, pur 
avendo perso, rappresenta metà 
della popolazione del paese.
Deluderò quindi anche qualcuno 
dei “grandi vecchi” che, ricordan-
dosi probabilmente di come face-
vo opposizione in gioventù, auspi-
cavano un mio passo indietro.
Resterò perciò in Consiglio, sicu-
ramente almeno nella prima parte 
della consigliatura e guiderò i miei 
amici, compagni di viaggio, nel con-
trollare l’operato di questa Giunta, 
giorno per giorno, atto per atto.

Ci eravamo proposti per cambia-
re il modo di amministrare il pae-

se, perché sono tante, troppe le 
cose che secondo noi non vanno 
bene nella gestione di Telve.
Abbiamo ideato e portato avanti 
una campagna elettorale della 
quale sono assolutamente orgo-
glioso e che rifarei tale e quale: 
estremamente corretta, coinvol-
gente e moderna. Avremmo po-
tuto attaccare su una lunga serie 
di fatti degli ultimi dieci anni che 
tutti i telvati conoscono bene, e 
non l’abbiamo fatto.
Ci siamo incontrati per settimane, 
prima per scambiarci e per condi-
videre le idee, poi per abbozzare 
il programma, infine per limarlo.
Abbiamo sempre concordato as-
sieme le iniziative di comunica-
zione da realizzare, prendendo il 
meglio dalle proposte che ciascu-
no di noi avanzava: e così è nata 
l’idea, assolutamente nuova per 
Telve, del gazebo in piazza, con 
la particolarità non secondaria 
di organizzarlo anche prima della 

presentazione del programma, in 
modo da raccogliere le proposte 
della cittadinanza. E la risposta è 
stata, direi, entusiasmante.
Molto impegnativa è stata la 
parte social, con le video presen-
tazioni di ciascun candidato, del 
programma e con le divertenti 
“interviste doppie”.
Direi che è andata oltre ogni 
aspettativa la serata di presen-
tazione dei candidati e del pro-
gramma, lo scorso 1° settembre 
nel parco dell’Oratorio: avevamo 
solo abbozzato la scaletta, non 
avevamo fatto alcuna prova ep-
pure, grazie all’empatia e alla spi-
gliatezza di ciascuno ne è uscita 
una cosa che non dimentichere-
mo facilmente.
Infine, nella stessa sede, ci siamo 
regalati il concerto finale.
Nelle ultime settimane poi le ca-
noniche visite alle famiglie e su 
questo aspetto abbiamo ancora 
molto da imparare dai professio-
nisti della campagna elettorale: 

fedeli al nostro stile noi abbiamo 
cercato di non essere mai inva-
denti; ci siamo presentati (anzi 
no, questo non è servito perché 
praticamente tutti i telvati già ci 
conoscevano), abbiamo illustrato 
le nostre proposte, le nostre idee, 
abbiamo preso nota delle indica-
zioni dei cittadini, proponendoci 
per guidare il paese; senza mai 
calcare la mano, senza insistere 
per estorcere il voto, senza deni-
grare gli avversari, senza indicare 
le “accoppiate” delle preferenze 
da scrivere sulla scheda e soprat-
tutto senza promettere nulla in 
modo che, qualora eletti, avrem-
mo potuto operare nella massima 
trasparenza.
La nostra è stata una campagna 
artigianale, organizzata, gesti-
ta e finanziata in toto da noi 16 
candidati; una campagna eletto-
rale bella, che ricorderemo. Fatta 
probabilmente benino visto che 
gli stessi nostri avversari hanno 
cercato di imitarla, provando a 
rincorrere le nostre iniziative.
Ringrazio veramente di cuore le 
amiche e gli amici che si sono im-
pegnati a fondo con me in questa 
faticosa maratona elettorale, a 
partire naturalmente da Annalisa, 
Annamaria, Augusta, Giulia, Giu-
lia, Veronica, Alessandro, Ales-
sandro, Christian, Maurizio, Mi-
chele, Michele, Roberto, Stefan, 
Stefano. Dovete sempre ricor-
dare che ogni singola preferenza 
che ciascuno di voi ha ottenuto vi 
è stata data perché la gente ha 

creduto e crede fortemente in 
voi; i 596 telvati che hanno messo 
la “X” sul simbolo “SìAmo Telve” lo 
hanno fatto perché, conoscendo-
ci, ci hanno scelto, La maggioran-
za dei telvati invece ha “votato” 
un sindaco, votato, non scelto, 
perché quando si sceglie, si sce-
glie tra ciò che si conosce.

Dall’altra parte c’è stata una serie 
di falsità; a cominciare dalla fase 
di composizione delle liste quan-
do qualche pseudo amico/a ti rin-
grazia pur non accettando la tua 
proposta di candidare, ma ti assi-
cura che mai e poi mai lo farebbe 
con l’altro gruppo e poi invece... 
(a questo riguardo ho anche un 
qualche dejavù…). Per continua-
re con le falsità messe in giro per 
screditarmi: dal dipingermi come 
un estremista, alla lunga serie di 
fake news, alcune delle quali ho 
ricordato nella nostra serata di 
presentazione del 1° settembre. 
Falsità sono state fatte circolare 
per screditare anche altri compo-
nenti della lista “SìAmo Telve”. Per 
finire, ma queste sono le bugie 
più innocenti, con le bugie di quei 
cittadini che ci hanno assicurato il 
loro voto e invece...
Personalmente mi ha fatto logi-
camente male vedere come alcu-
ni amici, o che ritenevo tali, nella 
scelta fra me e una persona che 
praticamente nemmeno cono-
scono abbiano scelto la seconda.
Nonostante ciò, nonostante aver 
avuto di fronte una “macchina da 

guerra” della ricerca del consenso 
porta a porta, abbiamo sfiorato 
l’impresa: sarebbe bastato che 
altre 20 persone, magari 20 no-
stri amici ci votassero.
Ringrazio uno per uno i 596 citta-
dini che hanno creduto in noi, che 
hanno creduto nelle nostre idee, 
nella nostra volontà di cambiare, 
nella nostra trasparenza. Rac-
comando al Sindaco di ricordare 
sempre, per tutti e cinque gli anni, 
che noi rappresentiamo il 48,4% 
degli elettori, vale a dire pratica-
mente la metà delle persone che 
è chiamato a guidare.

Come tutti sanno e come sa be-
nissimo anche Matteo, non sono 
stato sconfitto da Matteo Degau-
denz che, per quanto abbia la mia 
stima, con Telve c’entra ben poco. 
Ma hanno vinto gli stessi “grandi 
vecchi” di cui sopra, che hanno 
gestito con la solita maestria la 
costruzione della lista e tutta la 
campagna elettorale dell’Unione 
Civica Telve. E’ stato eletto pri-
mo cittadino di Telve una persona 
sconosciuta ai più e, soprattutto, 
una persona che non conosce per 
niente il paese. Questo deve far 
riflettere perché vuol dire che la 
scelta è avvenuta in una maniera 
per lo meno strana, se non pre-
occupante. Vuol dire che a Telve 
qualcosa non va.

Avevamo deciso di metterci in 
gioco, di partecipare alle elezioni 
comunali per portare in questa 

dalla minoranza
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sede la voce anche di quella parte 
di popolazione che non condivide 
il modo in cui è stato gestito Telve 
negli ultimi dieci anni. E questo 
faremo.
Sappiamo che i poteri del Consi-
glio comunale sono molto limitati, 
ma comunque sarò, saremo le sen-
tinelle della democrazia, dell’one-
stà e del buongoverno del nostro 
paese e vigileremo affinché gli 
interessi personali, dei soliti noti, 
non prevalgano più su quelli pub-
blici, come proveremo a evitare 
che le decisioni che riguardano la 
cosa pubblica vengano prese da 
chi è esterno all’aula consiliare.
Utilizzeremo in quest’aula tutti gli 
strumenti che la Legge ci mette a 

disposizione, come pure faremo 
una cosa che da troppo tempo 
manca a Telve: terremo informata 
e faremo partecipare la popolazio-
ne perché, come recita il titolo della 
canzone che abbiamo fatto nostra 
nel corso della campagna elettora-
le: “Libertà è partecipazione”.

Concludo augurando buon lavoro 
al Sindaco, alla Giunta e a tutti i 
Consiglieri comunali e comuni-
cando che i cinque consiglieri di 
minoranza costituiscono il grup-
po consigliare “SìAmo Telve” il cui 
capogruppo è Michele Motter. A 
norma dell’art. 26 dello Statuto 
comunale rimaniamo in attesa 
della messa a disposizione da 

parte del Comune di locali, attrez-
zature e servizi per l’esercizio del-
le funzioni del gruppo consiliare.

Richiedo naturalmente la pubbli-
cazione di questo mio intervento 
sul prossimo numero di “Telve no-
tizie”, evitando di mettere in gras-
setto parole a caso e, natural-
mente, evitando di aggiungere al 
piede la replica del Sindaco, come 
invece è stato fatto nel passato.

Chiedo infine che il gettone di 
presenza non mi venga accredita-
to ma venga destinato alle attivi-
tà culturali del Comune.

Giancarlo Orsingher

dalla minoranza

Amministrative 2020:
i risultati
Composizione della nuova Giunta e del nuovo Consiglio

dal comune

di Anna Stroppa

Il 20 e il 21 settembre la Comunità 
di Telve è stata chiamata a votare 
per il rinnovo delle cariche ammi-
nistrative. 
Due le liste in corsa: “Unione ci-
vica Telve” e “SìAmo Telve”, com-
poste entrambe da più volti nuovi 
e alla prima esperienza. 
Il risultato non è stato scontato 
ed è rimasto in equilibrio fino agli 
ultimi voti scrutinati.
Matteo Degudenz è il quindice-
simo sindaco di Telve. 
Prima di lui si sono succeduti 
Giuseppe Stenico (1909), Urbano 
Trentinaglia (dal 1909 al 1913), An-
tonio Ferrai (dal 1913 al settem-
bre del 1915), Luigi Baldi (dal 1919 
al 1920), Antonio Ferrai (dal 1920 
al 1922) e Giobatta Ferrai (dal 
1922 al 1926). Dopo l’accorpamen-
to del comune a quello di Borgo 

(dal 1926 fino al 1947), la guida 
del paese venne invece affidata a 
Secondo Ferrai (1947-1956), Tito 
Vinante (1956- 1963), Vito Fedele 
(1963-1970), Romano Rigon (1970-
1978), Eliseo Vinante (1978-1983), 
Carlo Spagolla (1983-2000) Fran-
co Rigon (2000-2010) e Fabrizio 
Trentin (2010-2020). 

Di seguito i numeri dell’ultima 
tornata elettorale.

A Telve gli iscritti alle liste elet-
torali aventi diritto al voto sono 
1.553*; a queste elezioni comunali 
i votanti effettivi sono stati 1.276 
di cui 629 uomini e 647 donne. 
Abbiamo avuto quindi un’affluen-
za del 82,38%*. Il totale dei voti 
validi è stato 1.231, le schede nulle 
45, di cui bianche 9. 

La lista Unione Civica Telve ha 
ottenuto 635 voti cioè, in per-
centuale, il 51,58 %. 
La lista SìAmo Telve ha ottenuto 
596 voti cioè il 48,42 %. 

* I valori riportati si intendono 
senza AIRE (Anagrafe Italiani re-
sidenti all’estero)
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UNIONE CIVICA 
TELVE

VINANTE MARIO 286
STROPPA ANNA 100
PECORARO DANILO 84
MICHELETTI LORENZO 77
ROPELATO LORENZO 74
PECORARO ELISA 70
BIZZOTTO EMANUELA 58
PECORARO STEFANO 58
TRENTINAGLIA CHRISTIAN 53
ZANETTI NICOLA 35
BALDI ALEX 27
BRESSANINI LORENA 26
BONELLA LUANA 25
RIGON DANIELE 20
 ZANETTI MANUEL 18

 

SìAmo
Telve

MOTTER MICHELE 145
COMIN VERONICA 121
TRENTIN ALESSANDRO 100
DALLEDONNE ROBERTO 73
MARTINELLO CHRISTIAN 62
TRENTIN ALESSANDRO (Boero) 57
MORETI STEFAN 55
SCOTTON MAURIZIO 49
TERRAGNOLO MICHELE 48
FEDELE ANNAMARIA 45
FURLAN AUGUSTA 43
AGOSTINI GIULIA 37
PECORARO GIULIA 34
TRENTINAGLIA STEFANO 21
FERRO ANNALISA 18

T E L V E
UN

IONE CIVICA

IL NUOVO CONSIGLIO COMUNALE RISULTA QUINDI COSÌ COMPOSTO:

dal comune

DEGAUDENZ 
MATTEO
Sindaco

ROPELATO 
LORENZO 

GIANCARLO 
ORSINGHER 

VINANTE 
MARIO

Vicesindaco

PECORARO 
ELISA

MOTTER
MICHELE 

STROPPA 
ANNA 

Assessore

BIZZOTTO 
EMANUELA 

COMIN 
VERONICA 

PECORARO 
DANILO 

 Assessore

PECORARO 
STEFANO 

 

TRENTIN 
ALESSANDRO 

MICHELETTI 
LORENZO 
 Assessore

TRENTINAGLIA 
CHRISTIAN  

DALLEDONNE 
ROBERTO 

REFERENDUM COSTITUZIONALE DEL 20 SETTEMBRE 2020 
RIDUZIONE DEL NUMERO DEI PARLAMENTARI

ELETTORI: 1.549
VOTANTI: 1.271 82,050%
SCHEDE BIANCHE: 26 2,050%
SCHEDE NULLE: 7 0,550%
SCHEDE CONTESTATE: 0 0,000%
VOTI FAVOREVOLI: 891 71,970%
VOTI CONTRARI: 347 28,030%
TOTALI 1.238
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Parola
alla Giunta
Gli assessori fanno il punto sulle attività della Giunta 

MARIO VINANTE
Vicesindaco con delega a foreste, ambiente, verde pubblico, 
patrimonio comunale montano e urbano.

Carissimi Telvati, grazie per la 
fiducia che avete riposto in me e 
nella lista Unione Civica Telve!

Questo sprona tutti noi a dare 
il massimo per il nostro amato 
Paese. Il lavoro che ci aspetta è 
notevole, lo abbiamo constatato 
da subito, vista la grande mole di 
progetti avviati, o in fase di ulti-
mazione, che la passata Ammini-
strazione Comunale ha lasciato 
in eredità e l’avvio del nostro pro-
gramma.

Da assessore alle foreste, grazie 
alla disponibilità e competenza 
del nostro custode Fabio Moser, 
che ringrazio, sto conoscendo 
le molte problematiche che la 
tempesta Vaia ha causato al no-
stro patrimonio boschivo . Mol-
to è il lavoro completato, il mio 

predecessore Patrizio Ferrai ha 
ben lavorato, speriamo che al più 
presto gli ultimi lotti assegnati 
vengano completati così da poter 
poi fare le giuste valutazioni con i 
tecnici forestali per effettuare in 
seguito dei reimpianti.

Un altro tema che mi sta appas-
sionando è quello inerente le 
malghe. La passata Amministra-
zione Comunale ha predisposto 
uno specifico Piano Malghe, allo 
scopo di valorizzare l’insieme de-
gli alpeggi di proprietà. In questo 
contesto l’equilibrata conduzio-
ne del pascolo è considerata il 
principale strumento di una ge-
stione sostenibile dell’alpeggio, 
sia per i caratteri agro-zootecni-
ci sia per quelli storico cultura-
li. Avremo ora a disposizione un 
disciplinare tecnico-economico 

per la concessione in uso delle 
malghe del nostro Comune con il 
quale sarà molto più agevole il la-
voro del concessionario e anche 
del gestore della malga.

Voglio rivolgere un particolare 
ringraziamento alla Segretaria 
Dott.ssa Silvana Iuni e a tutto il 
nostro personale comunale per la 
disponibilità e collaborazione da 
subito dimostrata.

Vi giungano con l’occasione i mi-
gliori auguri di buone feste e di un 
anno nuovo sereno e in salute!

 

Strada delle CapponereRecupero lotto delle Sabbionere

ANNA STROPPA
Assessore con delega a sport, cultura, politiche sociali, politiche giovanili, 
politiche famigliari, istruzione, comunicazione.

È inevitabile e al contempo do-
veroso da parte mia comincia-
re dal ringraziare chi in questo 
percorso mi ha sostenuto e ha 
riposto in me la sua fiducia. Non 
è cosa scontata e per questo 
richiede ora estrema cura nel 
mantenerla.

Un sentito ringraziamento va a 
Lorenza, sempre disponibile in 
questo mio inizio a colmare la mia 
inesperienza, dalla quale raccolgo 
una grande eredità: tanto è il lavo-
ro fatto e le iniziative avviate volte 
a far di Telve un paese vivace.

Le aree che mi competono sono, 
nel mio pensare e modo di ve-
dere, intrecciate saldamente: 
sport, cultura, istruzione, fami-
glia e rapporti sociali concor-
rono tutti a creare, definire e 
accrescere il benessere di ognu-
no, in riferimento a sé e nella so-
cietà di cui fa parte.

Penso che questo periodo di re-
strizioni e allontanamento forza-
to, dovuto alla pandemia in corso, 
abbia spinto tutti ad una rifles-
sione personale su quanto siano 
importanti, fondanti e costitutivi 

gli affetti e i legami familiari. Non 
potersi vedere e stringersi la 
mano, stare chiusi in casa è stato 
faticoso e motivo di sofferenza 
per giovani e anziani, le relazioni 
familiari e sociali sono le radici 
su cui costruiamo la nostra iden-
tità.
Inoltre ha reso ancor più evidente 
quanto sia necessaria e fonda-
mentale l’attività della scuole, di 
ogni genere e grado, per i nostri 
bambini e ragazzi per trasmette-
re loro sapere, dare loro possibili-
tà di sperimentazione, confronto 
e spazio di crescita.
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parola alla giunta

Anche lo sport va ben oltre il sem-
plice movimento e l’attività fisica, è 
luogo d’incontro privilegiato, è ter-
reno fertile per la crescita di ognu-
no, è trasmissione e insegnamento 
di valori importanti quali l’amicizia, 
la dedizione e il sacrificio.

Per questo il mio impegno sarà ri-
volto a valorizzare e coltivare tutti 
questi aspetti, al fine di favorire il 
benessere del singolo, che diviene 
a sua volta benessere della comu-
nità. Per farlo saranno necessarie 
azioni concrete rivolte alla fami-
glia, in primis il mantenimento del 
marchio “Family in Trentino”; lo 
stesso ci impegna a predisporre 
servizi e interventi di supporto a 

favore delle famiglie residenti, in 
termini economici, ma non solo: 
favorisce le occasioni di confron-
to, di sostegno reciproco e di inte-
grazione comunitaria.

Non mancherà il sostegno alle as-
sociazioni, in termini economici e 
di supporto nell’organizzazione 
di eventi, per dare valore all’im-
portante rete di legami che co-
stituiscono e alle tradizioni che 
proteggono, fondamento di una 
comunità che sa cogliere le op-
portunità e superare gli ostacoli. 

Sarà mia prerogativa collaborare 
con le scuole per mettere in cam-
po risorse e idee per allargare gli 

orizzonti della conoscenza e delle 
esperienze dei ragazzi.

Per fare bene tutto questo sarà 
essenziale la preziosa collabora-
zione di alcune persone dell’Unio-
ne Civica Telve che ringrazio fin 
d’ora per la loro disponibilità.

Sono naturalmente aperta all’a-
scolto delle esigenze e delle pro-
poste di voi cittadini, per riuscire, 
insieme, a mantenere la vivacità e 
l’entusiasmo nel vivere il nostro 
paese.

Vi auguro di cuore un buon Natale 
e un nuovo anno in cui tornare a 
vivere da vicino relazioni e affetti.

DANILO PECORARO
Assessore con delega al cantiere comunale, Azione 19, decoro urbano, 
valorizzazione del centro storico e manutenzione del patrimonio comunale.

Care Telvate e cari Telvati gra-
zie! Mi sembra doveroso iniziare 
dai ringraziamenti.
Il primo grazie lo voglio dire a Voi, 
635 votanti, che avete dato fidu-
cia e avete creduto nella nostra 
lista “Unione Civica Telve”, dando-
ci la possibilità di amministrare il 
nostro paese.
Il secondo grazie va in particolare 
alle 84 persone che hanno scelto 
di darmi il loro voto, e mi hanno 
permesso di far parte della nuova 

giunta. Un terzo grazie, non ulti-
mo per importanza, va alla mia fa-
miglia, in particolare al mio papà 
che mi ha trasmesso l’amore per il 
mio paese ed è per me un esem-
pio di devozione e dedizione per il 
bene di Telve.

Sicuramente questo è l’inizio di 
un percorso personale nuovo, 
impegnativo e che voglio cerca-
re di svolgere nel miglior modo 
possibile. Il sindaco ha deciso di 

affidarmi la gestione del cantiere 
comunale, dell’Azione 19, il decoro 
urbano, la valorizzazione del cen-
tro storico e la manutenzione del 
patrimonio comunale: deleghe 
pratiche, che mi sento ben cucite 
addosso e considero stimolanti.
Per quanto riguarda il cantiere 
comunale il mio ruolo è quello 
di coordinare, assieme ai tecni-
ci comunali il lavoro di Simone e 
Sandro, gli operai comunali, per 
attuare con tempestività inter-

venti di vario genere sul territorio 
comunale.
La squadra dell’Azione 19 si pren-
de cura del decoro e della pulizia 
del paese. È condivisa con il Co-
mune di Telve di Sopra con il quale 
intendo portare avanti l’accordo 
per rendere il più efficace possi-
bile il loro servizio nei nostri due 
territori. 
Mi impegnerò nella valorizzazio-
ne del centro storico, sia nell’otti-
ca del recupero di case ed edifici 
non abitati, sia nel creare (quando 
la situazione di emergenza sani-
taria ce lo permetterà) eventi e 
manifestazioni che lo sappiano 
far riscoprire.
Un’altra mia priorità sarà quella 
di garantire una corretta e tem-
pestiva manutenzione di strade, 
spazi verdi ed edifici che costi-
tuiscono il nostro patrimonio 
comunale urbano.

Per svolgere al meglio il mio ruo-
lo di assessore non basta la mia 
buona volontà ma prezioso è an-
che il Vostro aiuto, cari compae-
sani. Sono e sarò disponibile ad 
ascoltare e accogliere le vostre 
segnalazioni e problematiche, 
con appuntamenti in sede co-
munale, ma anche sul posto per 

verificare e valutare il da farsi (il 
mio numero è a disposizione negli 
uffici comunali).
Auguro a tutti Voi di poter tra-
scorrere delle buone festività 
natalizie e di poter iniziare un 
nuovo anno migliore di questo 
che volge al termine.

LORENZO MICHELETTI
Assessore con delega a lavori pubblici, urbanistica e turismo.

A poche settimane dall’insedia-
mento del nuovo Consiglio Comu-
nale mi trovo a scrivere questo 
articolo. Come prima cosa vorrei 
ringraziare coloro i quali hanno 
deciso di votare per l’Unione Civi-
ca Telve e per il nostro candidato 
sindaco. Colgo inoltre l’occasione 
per esprimere la mia gratitudine 

a chi ha deciso di accordarmi la 
propria preferenza in sede elet-
torale. Personalmente ho ottenu-
to un riconoscimento importante 
che mi gratifica e allo stesso tem-
po mi sprona a cercare di dare il 
massimo per il nostro Paese.
In questi giorni è partita la no-
stra attività di giunta e abbiamo 

iniziato a lavorare tenendo come 
punto di riferimento il nostro pro-
gramma elettorale. In qualità di 
assessore ai lavori pubblici, all’ur-
banistica e al turismo ho iniziato a 
dedicarmi ad alcune delle priorità 
che abbiamo individuato insieme 
al nostro gruppo.
È in fase di definizione il progetto 
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preliminare di riqualificazione e 
riorganizzazione urbana in Via 
Fabbri e Via Tonda che si pone 
come obiettivo quello di migliora-
re la viabilità e creare nuovi spazi 
da adibire a parcheggi mediante la 
demolizione di due edifici recente-
mente acquisiti dal Comune a tale 
scopo.

Con il fine di valorizzare il par-
co “Zeiati”, intendiamo affidare 
quanto prima la progettazione di 
riqualificazione dell’intera area. 
È nostra intenzione cercare di 
migliorarne le vie di accesso, 
ripensare l’area giochi esisten-
te, creare una zona recintata di 
sgambamento per cani e uno 

spazio dedicato all’attività spor-
tive (ad esempio un percorso 
tecnico per biciclette).

Per quanto riguarda le strutture 
sportive, stiamo coadiuvando 
l’USD Telve nella presentazione 
di tutta la documentazione ne-
cessaria per la concessione dei 
contributi Provinciali per gli im-
pianti sportivi a seguito dell’ap-
provazione della graduatoria di 
ammissione, in modo da proce-
dere alla sostituzione del manto 
in erba sintetica ormai arrivato a 
fine vita.

Per migliorare la fruibilità della 
nostra montagna intendiamo indi-

viduare percorsi di varia lunghez-
za sulla nostra rete sentieristica, 
adatti a tutti e soprattutto alle fa-
miglie. Percorsi che si sviluppino 
tra Musiera, Calamento e il Passo 
Manghen prevedendo come punti 
di riferimento le strutture ricetti-
ve esistenti (alberghi, ristoranti, 
malghe). Partiremo dal sistemare 
i sentieri esistenti, dove necessa-
rio, dotandoli di un’adeguata se-
gnaletica.
Fra le nostre priorità (una temati-
ca che riteniamo particolarmente 
importante) c’è l’efficientamento 
energetico degli edifici di pro-
prietà comunale, a partire dalle 
nostre scuole. In questa fase ab-
biamo iniziato ad affrontare la 

Strada comunale loc. Dami Ristrutturazione ed ampliamento Malga Valsolero di Sopra

questione raccogliendo tutte le 
informazioni che sono in posses-
so dei nostri uffici, utili a capire 
come funzionano i nostri immobi-
li dal punto di vista energetico. In 
un secondo momento intendiamo 
coinvolgere un tecnico specializ-
zato in modo da individuare gli 
interventi più urgenti e che pos-
sano avere l’impatto migliore sia 
dal punto di vista della fruizione 
degli edifici che della riduzione 
dei consumi.

Entro il 2020 saranno terminati 
i lavori di somma urgenza rela-
tivi al ripristino della tubazione 
dell’acquedotto Arlè-Parise, ap-
paltati alla Cooperativa Lago-
rai, attualmente sospesi per la 

redazione di una prima perizia 
di variante. Come previsto nel 
nostro programma è in corso di 
elaborazione lo studio di fattibili-
tà tecnico-economico per dotare 
la nuova condotta di una turbina 
per la produzione di energia idro-
elettrica.

Con verbale di consegna lavori 
di data 26.10.2020, sono iniziate 
le opere di messa in sicurezza 
degli incroci di Via S. Giustina e 
di realizzazione del nuovo mar-
ciapiede di collegamento con il 
cimitero in carico alla ditta Strop-
pa Costruzioni Srl, aggiudicataria 
dell’appalto.
In data 20.07.2020 la ditta Edilpa-
vimentazioni S.r.l.ha iniziato i lavori 

di ristrutturazione ed ampliamento 
della Malga comunale Valsolero di 
Sopra, attualmente giunti al primo 
stato di avanzamento.

Sono ripresi i lavori di adegua-
mento e messa in sicurezza della 
strada che collega località Dami 
e  località Caverna, appaltati alla 
ditta Edilmenon S.r.l.
Procedono inoltre i lavori inizia-
ti per la realizzazione del parco 
Steinmayr a cura del Servizio per 
il Sostegno Occupazionale e la 
Valorizzazione Ambientale della 
PAT.

Concludo augurandovi un sereno 
Natale e un felice anno nuovo.
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Attività
amministrativa
Breve rassegna dell’attività di Giunta e di Consiglio

di Giorgia Endrici

DELIBERAZIONI DELLA GIUNTA COMUNALE
Dallo scorso bollettino la precedente Giunta si è riunita 27 volte ed ha approvato 137 delibere, mentre quella 
attuale si è riunita 2 volte ed ha approvato 12 delibere. Si propone di seguito un resoconto delle principali. 

Anno 2019

Mese di dicembre
• Affidamento alla ditta Edilme-

non Srl di Scurelle dei lavori di 
completamento per la messa 
in sicurezza della strada co-
munale in località Dami - pri-
mo stralcio - località Caverna, 
per un importo totale di Euro 
9.201,40. I lavori di asfaltatura 
della stessa sono stati affidati 
alla Edilpavimentazioni Srl di 
Lavis, per un importo di totali 
Euro 10.556,66.

• Affidamento allo Studio Tera 
Engineering Srl di Trento 
dell’incarico del servizio di ri-

levazione delle portate per il 
completamento del FIA (Fasci-
colo Integrato di Acquedotto) 
per totali Euro 6.280,56. 1

• Adesione al piano giovani di zona 
della Comunità Valsugana e Te-
sino per l’anno 2020, imputando 
a carico del bilancio pluriennale, 
esercizio 2020, la spesa di Euro 
586,20. Nel mese di maggio 2020 
si approverà lo schema di con-
venzione per la realizzazione del 
Piano Giovani di Zona della Val-
sugana e Tesino, con validità fino 
al 31 dicembre 2021.

• Concessione a favore del CONI 
(Comitato Olimpico Nazionale 
Italiano) Comitato Provincia-
le di Trento di un contributo di 
Euro 1.600 per coprire parte 
delle spese che il CONI sosterrà 
per la realizzazione del proget-
to “Scuola e Sport 2019/2020”. 
Esso coinvolgerà le classi terza 
e quarta della Scuola primaria 
di Telve.

• Affidamento alla società Con-
sorzio dei Comuni Trentini 
Scarl l’incarico del servizio 
whistleblowing2 del Comune di 

1   Il FIA è una sorta di carta di identità di un acquedotto ed è composto da un libretto di acquedotto, un piano di autocontrollo ed uno di 
adeguamento dell’utilizzazione.
2  Regolamento sull’esercizio del potere sanzionatorio in materia di tutela degli autori di segnalazioni di reati o irregolarità di cui siano venuti a 
conoscenza nell’ambito di un rapporto di lavoro.

Messa in sicurezza incrocio via S. Giustina Marciapiede zona cimitero

Parco Steinmayer Curva del Roccolo 
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Telve per il periodo 01.01.2020 
– 30.06.2022, per un importo 
totale pari ad Euro 2.059,36.

• Approvazione a tutti gli effetti 
del progetto esecutivo dei la-
vori di realizzazione del nuovo 
marciapiede e della sistema-
zione dei due incroci esistenti, 
per la messa in sicurezza del 
tratto di strada comunale in 
zona cimitero, a firma del tec-
nico geom. Nervo Oscar con 
Studio a Pieve Tesino. Il proget-
to prevede una spesa totale di 
Euro 650.000, di cui 403.249,58 
per lavori (oneri della sicurezza 
pari a Euro 11.907,61) ed il rima-
nente importo per SAD (Som-
me a Disposizione).

• Approvazione delle tariffe del 
servizio acquedotto e fogna-
tura per l’anno 2020. Si sono 
determinati i seguenti importi 
annuali della quota fissa delle 
utenze del servizio acquedot-
to: 17,22 Euro per le utenze do-
mestiche e non di categoria A 
(bar, alberghi, agritur, ristoran-
ti, trattorie) e residuale, 34,43 
Euro per le utenze non domesti-
che di categoria B (autolavaggi, 
piscine, attività di estrazione 
mineraria) e 8,61 Euro per gli al-
levatori. Le quote variabili sono 
stabilite in base alle fasce di 
consumo. Definite anche le ta-
riffe del servizio fognatura per 
l’anno 2020. Ulteriori dettagli 
esposti in delibera.

• Per quanto riguarda la TARI 
(tassa sui rifiuti) per l’anno 

2020 si sono confermati i casi 
in cui il Comune si sostituisce 
al soggetto obbligato al paga-
mento della tariffa: anziani e/o 
portatori di handicap e/o pa-
tologie croniche, associazioni, 
caserma dei Vigili del Fuoco 
Volontari, scuola elementare e 
media ed altre categorie sociali 
meritevoli di aiuto economico 
(famiglie numerose o con bam-
bini fino all’età di due anni ecc.)

Anno 2020

Mese di gennaio
• Incarico al Dott. geol. Emilio Pe-

rina con studio a Levico Terme di 
redazione della perizia geologi-
ca-idrologica relativa ai lavori di 
elettrificazione nel tratto Valtri-
ghetta - Valsolero, per un impor-
to di totali Euro 940,13.

• Accettazione dell’iniziativa 
proposta dalla Comunità della 
Valsugana e Tesino, relativa alla 
visita ad alcune comunità tren-
tine in Brasile per il periodo 17 
- 27 gennaio 2020 e che coinvol-
ge, oltre alla Comunità stessa, 
anche i comuni di Bieno, Grigno, 
Roncegno Terme e Telve. In rap-
presentanza dell’Amministra-
zione di Telve si è autorizzato il 
Sindaco a recarsi in Brasile, im-
pegnando una spesa massima 
per viaggio e pernottamento 
pari ad Euro 2.000.

• Approvazione del prospetto di 
“Autovalutazione del Piano de-
gli interventi in materia di po-

litiche familiari anno 2019”. In 
tutti gli ambiti elencati si è rag-
giunta la massima percentuale 
valutativa di conseguimento 
degli obiettivi citati (attività di 
formazione ed informazione, 
interventi economici e politi-
che tariffarie, servizi, standard 
family, ambiente e qualità della 
vita).

• Adesione alla convenzione per 
la gestione delle richieste di 
“Bonus Tariffa Sociale” per la 
fornitura di energia elettrica 
e di gas naturale da parte dei 
clienti domestici disagiati, sti-
pulata dal Consorzio dei Comu-
ni Trentini e da alcuni CAF ope-
ranti sul territorio provinciale 
per l’anno 2020.

• Stipula con Consorzio Lavoro 
Ambiente Società Coopera-
tiva di una convenzione per la 
messa a disposizione per l’an-
no 2020 di due lavoratori di 
supporto alle attività della bi-
blioteca comunale e degli uffici 
comunali per la somma di totali 
Euro 10.259,80.

Mese di febbraio
• Affidamento alla società Batti-

sti Disgaggi di Battisti Giancarlo 
e Giacomo Snc, per totali Euro 
4.026,39, dei lavori di disgaggio 
massi pericolanti all’imbocco 
della strada che da Telve porta 
alla località Parise, a seguito del 
sopralluogo effettuato dal Ser-
vizio Geologico della Provincia 
Autonoma di Trento. 

• Richiesta alla P.A.T. - Servizio 
Foreste e Fauna - del supporto 
per la realizzazione di interven-
ti finalizzati al miglioramento 
dei patrimoni forestali, al ripri-
stino della viabilità forestale 
ed alla difesa dei boschi dagli 
incendi a seguito degli even-
ti calamitosi di fine ottobre 
2018, per un importo totale di 
18.130,00 Euro. Previsti dal pia-
no per il ripristino della viabilità 
forestale danneggiata ulteriori 
interventi sul territorio comu-
nale per un totale di 113.660,00 
Euro; in entrambi i casi la quota 
a carico del Comune è nulla.

• Incarico alla Società Athena 
Cooperativa di Trento, del-
la messa a disposizione di un 
operatore qualificato presso 
la Biblioteca comunale, per 24 
ore settimanali, salvo diverse 
esigenze dell’Amministrazione 
comunale, per una spesa com-
plessiva di Euro 13.860.

• Concessione all’Istituto Com-
prensivo “Centro Valsugana” 
di Roncegno Terme, di un con-
tributo straordinario di Euro 
1.000 per il progetto denomi-
nato “Fuoriclasse”, relativo 
all’anno scolastico 2019/2020 
per gli studenti della Scuola 
secondaria di primo grado di 
Telve e Roncegno Terme. L’at-
tività prevede interventi a sup-
porto dell’apprendimento degli 
studenti che necessitano di un 
sostegno e di un recupero sco-
lastico.

Mese di marzo
• Approvazione del progetto pre-

liminare di “Recupero della Cor-
te Nuova e di parte del Castel-
lo Vecchio” datato novembre 
2019, redatto dall’Arch. Giorgia 
Gentilini e del Quadro Econo-
mico dei lavori, che presenta 
un totale della spesa di Euro 
500.000, di cui 363.860 per la-
vori (compresi Euro 42.669,23 
quali oneri per la sicurezza) ed 
il resto per SAD.

• Approvazione della perizia tec-
nica dei lavori di manutenzione 
straordinaria ed insonorizza-
zione acustica della sala poli-
valente, redatta dall’ufficio tec-
nico comunale per una spesa di 
Euro 34.989,86.

• Approvazione del “Piano degli 
interventi in materia di poli-
tiche familiari per l’anno 2020”, 
che ha previsto lo stanziamen-
to di: Euro 1.500 quale contribu-
to per i nuovi nati, Euro 2.000 
quale contributo per le colonie 
estive, Euro 21.000 per le asso-
ciazioni sportive, Euro 12.000 
per le associazioni culturali ed 
Euro 6.600 per le agevolazioni 
tariffarie per il servizio RSU.

• Incarico alla ditta Litodelta di 
Scurelle per un importo totale 
di Euro 2.646,99 della stampa 
di un libro di poesie dedicato 
a Roberto Spagolla (ex respon-
sabile dell’Ufficio anagrafe del 
Comune di Telve) su proposta 
della famiglia e dalla stessa 
realizzato, in occasione del ven-

tesimo anniversario dalla sua 
scomparsa. La tematica del li-
bro è incentrata sulla vita della 
comunità di Telve rappresenta-
ta con poesie in forma dialetta-
le e fotografie, che vanno dagli 
anni cinquanta agli anni novan-
ta.

• Approvazione del programma 
degli interventi di abbellimento 
rurale sul territorio dei Comuni 
di Borgo Valsugana, Carzano, 
Castelnuovo, Novaledo, Ronce-
gno Terme, Ronchi Valsugana, 
Telve, Telve di Sopra e Torcegno 
relativo ad un periodo di 6 mesi 
e a 2 lavoratori impiegati a tem-
po pieno, in attuazione dell’In-
tervento 19 per l’anno 2020. Il 
Sindaco del Comune capofila è 
stato autorizzato ad inoltrare 
domanda per l’ammissione del 
progetto al finanziamento da 
parte della Provincia Autono-
ma di Trento attraverso l’Agen-
zia del Lavoro.

• Affidamento all’ing. Giovanni 
Amos Poli dello Studio asso-
ciato P. e D. di Borgo Valsugana 
dell’incarico di coordinatore 
della sicurezza in fase esecuti-
va dei lavori di “di somma urgen-
za – Eventi Vaia 2018 ottobre 
2018 - Ripristino tubazione ac-
quedotto Arle’-Parise” per un 
importo di totali Euro 7.063,69.

• Affidamento dell’incarico di 
predisposizione elaborati tec-
nici per l’adeguamento dell’im-
pianto elettrico del locale 
cucina dell’edificio “Centro Po-
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livalente” del Comune di Telve 
al tecnico Zortea P.ind. Sandro 
con studio ad Ospedaletto, 
per un importo totale di Euro 
892,50.

• Approvazione della perizia di 
variante n° 2 dei lavori di con-
solidamento statico e restauro 
del passo carraio voltato della 
corte aperta e di parte del cor-
tile nuovo fino a raggiungere il 
belvedere del Castello di Ca-
stellalto, a firma del tecnico 
incaricato Gentilini Giorgia 
con studio tecnico a Lavis, che 
presenta un importo dei lavori 
di Euro 110.375,92, di cui Euro 
15.339,46 per oneri della sicu-
rezza ed Euro 42.111,83 per SAD.

Mese di aprile
• Affidamento all’ing. Acler Wer-

ner, con studio a Levico Terme, 
dell’incarico di direzione lavori, 
misura, contabilità e redazione 
del certificato di regolare ese-
cuzione dei lavori di “Ristruttu-
razione ed ampliamento della 
malga comunale Valsolero di 
Sopra”, per un importo di totali 
Euro 40.871,34.

• Assegnazione all’ing. Dandrea 
Sandro, con studio a Castel-
nuovo, dell’incarico della pro-
gettazione definitiva dei lavori 
di: verifica delle condotte del-
la fognatura bianca e nera ed 
eventuali promiscuità delle 
stesse, progettazione del col-
legamento delle nere esistenti 
con il nuovo collettore provin-

ciale e realizzazione del nuovo 
scarico delle acque bianche nel 
torrente Ceggio, attraverso l’a-
deguamento di quello esisten-
te, a fronte di un corrispettivo 
di totali Euro 7.583,55.

• Approvazione della perizia 
tecnica dei lavori complemen-
tari di somma urgenza per la 
realizzazione di interventi di 
messa in sicurezza della stra-
da in località Ziropa, a seguito 
degli eccezionali eventi atmo-
sferici di fine ottobre 2018, 
acclarante una spesa totale di 
Euro 68.611,18, di cui 45.243,03 
per lavori ed Euro 23.368,15 per 
SAD, a firma del geom. Fonta-
na Federico. Approvato anche 
il progetto relativo al calcolo 
delle terre rinforzate allegato 
alla perizia, quale parte sostan-
ziale, a firma dell’ing. Dandrea 
Sandro. Nominato, inoltre, l’ing. 
Smaniotto Alessandro dello 
studio Sertec di Borgo Valsu-
gana, strutturista specializza-
to, quale collaudatore statico 
delle terre rinforzate, per un 
importo di totali Euro 1.903,20. 

• Incarico all’arch. Dall’Omo Bar-
bara, con studio a Levico Terme, 
per la progettazione prelimina-
re del programma di riqualifi-
cazione e riorganizzazione ur-
bana di Via Fabbri e Via Tonda, 
per totali Euro 15.706,48.

Mese di maggio
• Incarico alla società Tecnoe-

nergia Srl di Castel Ivano per la 

fornitura e l’installazione di un 
misuratore di portata sul Tor-
rente Masolo e per la redazione 
della relativa documentazione, 
a fronte di un corrispettivo di 
Euro 12.993.

• Approvazione del progetto 
della Provincia Autonoma di 
Trento - Servizio per il Soste-
gno dell’Occupazione e Valoriz-
zazione Ambientale - relativo 
ad interventi compartecipati, 
tra i quali servizi di cura, custo-
dia, presidio e manutenzione 
di aree di particolare interesse 
storico, ambientale, turistico e 
culturale per l’anno 2020, che ha 
stabilito la compartecipazione 
dei Comuni di Telve e Scurelle 
per complessivi Euro 22.643,20 
ed ha previsto l’occupazione 
a tempo pieno per 10 mesi di 
quattro lavoratori. La quota 
di spesa a carico del Comune 
di Telve ammonta a 13.585,92 
Euro.

• Incarico all’arch. Marco Bonato, 
con studio a Levico Terme, del-
la progettazione preliminare 
per la realizzazione di nuovi 
loculi cimiteriali presso il cimi-
tero comunale per totali Euro 
2.537,60. Nel mese di agosto 
sarà affidato al medesimo tec-
nico l’incarico per la redazione 
di: progetto definitivo, esecuti-
vo e direzione lavori, per totali 
Euro 9.008,48.

• Affidamento alla ditta Coope-
rativa Lagorai di Borgo Valsu-
gana, dei lavori di realizzazione 

di una scogliera per la messa 
in sicurezza della strada Pon-
tarso, a seguito di uno smotta-
mento, per un importo di Euro 
5.490.

• Approvazione dei seguenti 
progetti per lavori socialmen-
te utili: abbellimento urbano e 
rurale a carattere sovracomu-
nale tra Telve e Telve di Sopra, 
la cui spesa totale ammonta ad 
Euro 69.798,09, e di cui Euro 
13.237 per compenso alla Eco-
opera Società Cooperativa, a 
cui è stata affidata l’attuazio-
ne dei progetti; servizi di cu-
stodia e vigilanza 2020, la cui 
spesa ammonta a complessivi 
Euro 10.972,45, di cui 1.494,50 
ad Ecoopera; abbellimento 
rurale a carattere sovracomu-
nale 2020 tra i comuni di Telve 
(capofila), Telve di Sopra, Tor-
cegno, Roncegno, Novaledo, 
Borgo Valsugana, Carzano, 
Castelnuovo, Ronchi Valsuga-
na, ammontante a complessivi 
Euro 29.007,30, di cui 4.538,40 
ad Ecoopera. 

• Affidamento per totali Euro 
9.541,38 al geom. Gianesini 
Mauro, con studio a Telve, de-
gli incarichi di: redazione del 
progetto definitivo, esecutivo, 
direzione lavori e redazione 
tipo di frazionamento per la 
regolarizzazione mappale della 
strada di collegamento tra le 
località Dami e Caverna e con 
la contestuale realizzazione 
del ramale per la raccolta delle 

acque bianche (importo per la-
vori stimato in Euro 42.700,00). 
Il progetto esecutivo sarà ap-
provato nel mese di agosto e 
prevederà un importo totale di 
Euro 62.311,33, di cui 42.754,86 
per lavori (compresi Euro 
1.790,85 quali oneri della sicu-
rezza) ed il restante importo 
per SAD.

• Approvazione della perizia di 
variante dei lavori di realizza-
zione del parco urbano, a firma 
del tecnico arch. Vignola Ro-
berto, con studio a Borgo Val-
sugana.

• Affidamento dell’incarico tec-
nico di progettazione definitiva 
dei lavori di riqualificazione del-
la stalla Malga Cagnon di Sotto 
all’ing. Ciola Emanuele, con stu-
dio a Levico Terme, per un im-
porto di totali Euro 2.053,65.

• Per un importo stimato di Euro 
7.076, affidamento alla ditta 
Edilpavimentazioni Srl di Lavis, 
dei lavori di asfaltatura del trat-
to di strada Viazzo del Perero, 
interessato da uno smottamen-
to a seguito degli eventi Vaia 
2018. 

Mese di giugno
• Affidamento all’ing. Acler Wer-

ner, con sede a Levico Terme, 
dell’incarico di redazione degli 
elaborati esecutivi e direzione 
lavori per la realizzazione di 
una nuova rete di approvvigio-
namento idrico alla malga Val-
solero di Sopra a Telve di Sopra, 

per totali Euro 6.869,25 (a fron-
te di un importo delle opere 
pari ad Euro 49.945,71).

• Affidamento alla ditta Torghele 
Flavio di Scurelle dei lavori di 
livellamento della carreggiata 
stradale e ringhiaiatura degli 
accessi privati alla viabilità 
Dami, per un importo di tota-
li Euro 4.270,00 ed alla ditta 
Vinante Romano di Telve dei 
lavori di realizzazione di una 
scogliera a monte del percorso 
pedonale, lungo il barco di Mal-
ga Cagnon di Sotto, per totali 
Euro 4.440,80.

• Approvazione del progetto 
preliminare dei lavori di realiz-
zazione di nuovi loculi presso 
il cimitero comunale, redatto 
dall’arch. Marco Bonato ed ac-
clarante un importo complessi-
vo di Euro 81.126,47, di cui Euro 
51.087,26 per lavori (compren-
sivi di Euro 1.487,98 quali oneri 
per la sicurezza) ed il restante 
importo di Euro 30.039,21 per 
SAD.

Mese di luglio
• Concessione all’Associazione 

Comitato San Michele di un 
contributo straordinario nel li-
mite massimo di Euro 20.000, 
a parziale copertura delle spe-
se a suo carico per l’acquisto 
e l’installazione degli elettro-
domestici del locale cucina 
presso il Centro Polivalente, 
di proprietà comunale; la spesa 
complessiva prevista, incluso 
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l’adeguamento dell’impianto 
elettrico e l’eventuale rifaci-
mento dei locali, ammonta ad 
Euro 35.000. L’intenzione del 
Comitato era infatti quella di 
creare una cucina ad uso gratu-
ito a favore di tutte le Associa-
zioni del Paese, per organizzare 
eventi e manifestazioni pubbli-
che rivolte alla cittadinanza e/o 
ai propri soci.

• Liquidazione di un contributo 
straordinario pari a Euro 2.000 
all’Associazione Scuola Mater-
na di Telve per lavori urgenti 
di impermeabilizzazione delle 
coperture piane e per opere di 
lattoneria.

• Affidamento alla Società NC 
MicroImage di Casagrande Gio-
vanni Sas di Bedollo dell’incari-
co per la digitalizzazione delle 
pratiche edilizie comunali, per 
complessivi Euro 5.000. 

• Modifica della delimitazione 
del centro abitato di Telve lun-
go la S.P. n. 31 del Passo Man-
ghen verso Sud (località Rore) 
e verso Nord (masi di Telve e 
località Calamento), ai sensi 
dell’Art. 4 del Nuovo Codice del-
la Strada.

• Approvazione della perizia tec-
nica redatta dall’Ufficio Tecni-
co comunale, che ha previsto 
una spesa di Euro 25.000 di cui 
18.258,41 per lavori (inclusi Euro 
531,80 quali oneri della sicurez-
za) ed Euro 6.741,58 per SAD, 
per i lavori di asfaltatura della 
viabilità comunale.

• Contratto di locazione con la 
società Massimo e Gianni Gia-
nesini di Borgo Valsugana, per 
un periodo di dodici mesi a de-
correre dal 11/07/2020, per un 
importo annuo di Euro 1.000, 
per poter disporre di un terreno 
facilmente accessibile e pia-
neggiante per l’accatastamen-
to del legname derivante dai 
lavori di riqualificazione degli 
insediamenti storici e del pae-
saggio.

Mese di agosto
• Adesione, in qualità di Socio, 

all’Unione Nazionale Comuni 
Comunità Enti Montani (UN-
CEM), corrispondendo una quo-
ta associativa annuale (anno 
2020) pari ad Euro 100.

• Indizione di un’asta pubblica 
per la vendita dell’immobi-
le denominato “Bar Casina”, 
dando atto che giusta perizia 
di stima a firma del tecnico in-
caricato ing. Ivano Lorenzin, il 
valore di mercato della strut-
tura in parola è determinato in 
complessivi Euro 117.000.

• Approvazione della perizia tec-
nica relativa ai lavori di asfal-
tatura della viabilità comunale, 
2° Lotto, redatta dall’Ufficio 
Tecnico comunale, che prevede 
una spesa complessiva di Euro 
36.000, di cui 27.105,60 per la-
vori (inclusi Euro 789,48  quali 
oneri della sicurezza) ed Euro 
8.894,40 per SAD.

• Affidamento alla società Edil-

pavimentazioni Srl di Lavis dei 
lavori di pavimentazione di al-
cuni tratti della strada comuna-
le in località Musiera, a fronte di 
un corrispettivo di complessivi 
Euro 19.489,50.

Mese di settembre
• Affidamento al dott. Bruno Gri-

senti dello Studio Associato 
3E di Trento, dell’incarico per la 
redazione di una perizia tecni-
ca di stima per la concessione 
in uso delle malghe comunali 
Cagnon, Valsolero di Sotto, Val-
solero di Sopra e Ziolera, per un 
corrispettivo di Euro 2.302,14.

• Incarico all’ing. David Capraro, 
con studio a Borgo Valsugana, 
di redazione della perizia tecni-
ca, direzione lavori contabilità 
e Certificato di Regolare Ese-
cuzione dei lavori di pavimen-
tazione di Via Canonica, a fron-
te del compenso di totali Euro 
4.871,01.

• Affidamento dell’incarico di 
redazione del Piano per la 
gestione degli interventi di 
esbosco e messa in sicurezza 
del territorio, a seguito degli 
eventi eccezionali di fine otto-
bre 2018, al dottore forestale 
Bolognani Ruggero, con studio 
a San Michele All’Adige, sulla 
base del preventivo di Euro 
35.000 oltre ad oneri previden-
ziali (2%) ed IVA (22%).

• Partecipazione dell’Ammini-
strazione Comunale alla spesa 
per la manutenzione straordi-

naria del ponte sul rio Masòlo 
(Freggio) mediante la fornitura 
di legname di larice necessario 
per ripristinare l’impalcato e i 
parapetti laterali della struttu-
ra. Individuazione del sig. Pe-
coraro Igor quale responsabile 
per l’esecuzione di tali interven-
ti ed incarico alla ditta Segheria 
Brendolise Sas di Castelnuovo, 
della fornitura di circa 6.700 mc 
di travi in larice da impiegare 
per tale manutenzione, per to-
tali Euro 2.782,99.

• Approvazione della perizia di 
stima e del disciplinare tecnico, 
a firma del dott. Bruno Grisen-
ti dello Studio associato 3E di 
Trento, per la concessione in 
uso delle malghe comunali Ca-
gnon di Sopra, Valsolero e Zio-
lera e le relative superfici a pa-
scolo per il periodo d’alpeggio d 
2021-2026. Il valore del canone 
annuo per la concessione in uso 
dei tali malghe comunali è pari 
ad Euro 5.900,00.

Mese di ottobre
• Fornitura di arredamento sco-

lastico (banchi, sedie, arma-
di) per l’Istituto Comprensivo 

“Don Lorenzo Milani” di Telve, 
da parte della Mobilferro Srl 
di Trecenta (RO) per una spesa 
complessiva di Euro 9.949,32.

• Per manutenzione straordina-
ria del patrimonio comunale: 

 Affidamento alla ditta A.P. Elet-
trica Snc di Telve dei lavori di 
riparazione dell’impianto elet-
trico dell’Istituto Comprensivo 
“Don Lorenzo Milani” a fronte di 
una spesa complessiva di Euro 
4.003,41 (Euro 3.512,97 per la 
scuola media ed i restanti Euro 
490,44 per la scuola elementare);

 Affidamento dei lavori di ripa-
razione del quadro di potenza 
che movimenta le campane del-
la chiesa Arcipretale S. Maria 
Assunta di Telve alla ditta Grup-
po Audema di Castrezzato (BS), 
per un totale di Euro 990,64.

• Approvazione a soli fini tecnici 
del progetto definitivo dei lavo-
ri di Elettrificazione di malga 
Valsolero di Sopra di data set-
tembre 2019, redatto dall’Ing. 
Pierluigi Coradello con studio 
a Castelnuovo, che ha previsto 
una spesa complessiva di Euro 
189.000, di cui 76.290,70 per la-
vori (inclusi Euro 5.245,34 quali 

oneri della Sicurezza) ed Euro 
112.709,70 per SAD.

Mese di novembre.
• Incarico all’associazione Grup-

po Alpini Telve Valsugana 
dell’esecuzione dei lavori di ma-
nutenzione straordinaria della 
staccionata del parco giochi 
presso il torrente Ceggio. Ac-
quisto del materiale necessario 
ad eseguire tali lavori presso le 
ditte: Segheria Perer Srl di Sa-
mone e Coop. Sociale Il Gabbia-
no di Ravina (frazione di Tren-
to), per una spesa complessiva 
di Euro 5.516,84.

• Approvazione del preventivo 
trasmesso da Dolomiti Energia 
Spa di Trento che, per l’aumen-
to della potenza a 35 kW sul 
contatore POD (Punto di Prelie-
vo dell’Elettricità), ha offerto un 
importo di totali Euro 2.061,60.

• Affidamento alla ditta Schin-
dler Spa di Milano dei lavori di 
manutenzione dell’impianto 
ascensore presso la scuola se-
condaria di Primo Grado Istitu-
to Comprensivo “Don Lorenzo 
Milani” di Telve, a fronte di un 
corrispettivo di Euro 2.222,82.
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dal comune

DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO COMUNALE
Dallo scorso bollettino il precedente Consiglio si è riunito 4 volte ed ha approvato 27 delibere, mentre quello 
attuale si è riunito 2 volte ed ha approvato 12 delibere.

Anno 2019

Mese di dicembre
• Presa d’atto della deliberazione 

del Consiglio della Comunità 
Valsugana e Tesino avente ad 
oggetto “Regolamento per la 
disciplina della tariffa per la 
gestione del Ciclo dei rifiuti (TA.
RI.)”, unitamente al relativo Re-
golamento approvato.

• Approvazione del Regolamento 
per il Servizio Acquedotto e del 
Regolamento per l’applicazione 
dell’Imposta Immobiliare Sem-
plice (IMIS), rispettivamente 
composti da 39 e 17 articoli, en-
trambi in vigore dal 1° gennaio 
2020 a sostituzione integrale 
dei precedenti. 

• Approvazione aliquote, de-
trazioni e deduzioni relative 
all’Imposta immobiliare sempli-
ce (IMIS) per l’anno d’imposta 
2020.

• Adozione definitiva della va-
riante al Piano Regolatore Ge-
nerale del Comune di Telve in 
adeguamento al Regolamento 
Urbanistico Edilizio Provin-
ciale, come redatta dall’arch. 
Barbara Dall’Omo con studio a 
Levico Terme.

Anno 2020

Mese di marzo 
• Determinazione dei valori delle 

aree fabbricabili ai fini IMIS con 
decorrenza dal 1° gennaio 2020.

• Approvazione delle variazio-
ni, in termini di competenza, 
al bilancio di previsione 2020-
2022. Come conseguenza delle 
variazioni apportate si intende 
modificato per la parte finan-
ziaria, anche il Documento Uni-
co di Programmazione 2020. Le 
maggiori spese in parte corren-
te sono pari ad Euro 63.396 e ri-
guardano: l’aumento degli stan-
ziamenti relativi agli acquisti di 
beni per il servizio fognatura, 
alle consultazioni elettorali ed 
alle spese contrattuali a carico 
dell’Amministrazione; la previ-
sione degli stanziamenti relati-
vi all’acquisto di beni per il can-
tiere comunale, all’affidamento 
di servizi per la biblioteca co-
munale e al rimborso di perso-
nale in comando proveniente 
dalla Provincia Autonoma di 
Trento. La maggiore spesa in 
parte corrente è finanziata 
con l’assegnazione dell’ex fon-
do investimenti minori ancora 

disponibile, con il contributo 
dello Stato per le consultazioni 
referendarie e con la diminuzio-
ne di taluni stanziamenti di spe-
sa. Le maggiori spese in parte 
straordinaria sono pari ad Euro 
23.928 e riguardano: l’aumento 
degli stanziamenti relativi alla 
manutenzione straordinaria 
degli stabili, delle attrezzature 
della biblioteca e del servizio 
viabilità; la previsione degli 
stanziamenti relativi al contri-
buto straordinario alla scuola 
materna per i lavori di imper-
meabilizzazione, alla stampa di 
un volume di poesie e all’acqui-
sto di attrezzature per l’arredo 
urbano. La maggiore spesa in 
parte straordinaria è finanzia-
ta con l’applicazione del fondo 
investimenti (budget) ancora 
disponibile.

• Approvazione del Fascicolo In-
tegrato di Acquedotto (FIA) del 
Comune di Telve.

• Approvazione della relazione 
dell’attività svolta dalla bi-
blioteca comunale per l’anno 
2019 e del programma di atti-
vità della medesima per il 2020. 
In particolare, esso ha previsto 
l’avvio di alcuni corsi, incontri di 

lettura e presentazione di libri, 
mostre, attività in collaborazio-
ne con la scuola, iniziative volte 
alla promozione del servizio 
bibliotecario, laboratori. Per 
le iniziative di cui sopra, sono 
a disposizione Euro 28.400, di 
cui 19.900 per l’incremento del 
patrimonio libraio e non, Euro 
6.500 per iniziative culturali ed 
Euro 2.000 per arredi e attrez-
zature. Nel corso dell’anno 2019 
sono state realizzate nume-
rose iniziative culturali, tra cui 
corsi, incontri di lettura e pre-
sentazione di libri, mostre, atti-
vità varie. A queste si sommano 
bibliografie, proposte librarie 
e cinematografiche, visite gui-
date in collaborazione con le 
scuole della zona. Sulla base 
dei dati statistici indicati nella 
relazione, l’anno 2019 presenta, 
in linea di massima, indicatori 
di utilizzo del servizio di segno 
positivo.

Mese di giugno
• Ratifica della variazione al bi-

lancio di previsione finanziario 
2020/2022 e al documento 
unico di programmazione. Tali 
variazioni pareggiano nell’im-
porto di Euro 4.500 per la parte 
corrente ed Euro 42.593 per la 
parte straordinaria. Le mag-
giori spese in parte corrente 
riguardano l’aumento dello 
stanziamento relativo alla cor-
responsione del trattamento 
di fine rapporto all’ex segreta-

rio comunale e l’aumento dello 
stanziamento relativo alla ma-
nutenzione degli impianti della 
sede comunale. Le maggiori 
spese in parte straordinaria ri-
guardano: l’aumento dello stan-
ziamento relativo alle proget-
tazioni delle opere pubbliche 
ed all’incarico della stesura del 
fascicolo integrato di acque-
dotto, oltre all’aumento dello 
stanziamento relativo all’ac-
quisto di attrezzatura per il 
servizio viabilità; la previsione 
dello stanziamento relativo in-
stallazione di un misuratore di 
portata sul torrente Masolo e 
la previsione dello stanziamen-
to relativo alla manutenzione 
straordinaria degli impianti 
sportivi.

• Approvazione del rendiconto 
della gestione per l’anno 2019, 
composto dal Conto del Bi-
lancio, con i relativi allegati. Il 
risultato di amministrazione 
dell’esercizio 2019 presenta un 
avanzo di Euro 770.713,40.

• Approvazione della nuova con-
venzione per la governance (ge-
stione e governo di una società, 
ndr) di Trentino Riscossioni Spa 
e dello schema di convenzione 
per la governance della Società 
di sistema Trentino Digitale 
S.p.A.

Mese di luglio
• Riduzione limitatamente all’an-

no di imposta 2020, delle ali-
quote IMIS relative ad alcune 

categorie catastali.
Mese di ottobre
• Presa d’atto che le consulta-

zioni elettorali per l’elezione 
degli organi comunali del Co-
mune di Telve svolte in data 
20/21 settembre 2020, hanno 
determinato la proclamazione 
del signor Degaudenz Matteo 
quale Sindaco del Comune di 
Telve (lista collegata avente 
il contrassegno Unione Civica 
Telve) e convalida dell’elezione 
dello stesso, non sussistendo 
nei suoi confronti cause di ine-
leggibilità e incompatibilità. 
Giuramento da parte del Sinda-
co di osservare lealmente la Co-
stituzione, lo Statuto Speciale, 
leggi dello Stato, della Regione 
e della Provincia Autonoma, di 
Trento, nonché di adempiere 
alle sue funzioni al solo scopo 
del bene pubblico.

• Presa d’atto della comunicazio-
ne del Sindaco Degaudenz Mat-
teo in merito alla nomina della 
Giunta comunale, avvenuta in 
data 7 ottobre 2020, che ha in-
dividuato quali assessori le se-
guenti persone: 

 Vinante Mario, con funzioni di 
Vicesindaco e con competenze 
e deleghe per foreste, ambien-
te, verde pubblico, patrimonio 
comunale montano e urbano;

 Stroppa Anna, con competenze 
e deleghe per sport, cultura, po-
litiche sociali, politiche giovani-
li, politiche familiari, istruzione, 
comunicazione; 
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 Pecoraro Danilo, con compe-
tenze e deleghe per cantiere 
comunale, Azione 19, decoro 
urbano e valorizzazione centro 
storico, manutenzione del pa-
trimonio comunale urbano;

 Micheletti Lorenzo, con compe-
tenze e deleghe per lavori pub-
blici. 

 Gli assessori sono stati scelti 
tra i consiglieri Comunali di Tel-
ve; in capo al Sindaco restano 
le seguenti competenze: affari 
generali, relazioni istituziona-
li, bilancio, personale, attività 
economiche, polizia locale, pro-
tezione civile.

Mese di novembre
• Discussione ed approvazione 

del documento contenente gli 
indirizzi generali di governo.

• Definizione degli indirizzi per la 
nomina e la designazione dei rap-
presentanti del Comune presso 

Enti, Aziende ed Istituzioni.
• Istituzione della “Commissio-

ne Consiliare Statuto e Rego-
lamenti Comunale” composta 
come segue: Sindaco o suo 
delegato che la presiede, due 
componenti in rappresentanza 
della maggioranza; due compo-
nenti in rappresentanza della 
minoranza, dando atto che la 
Commissione nominerà al pro-
prio interno un segretario, sce-
gliendolo tra i propri membri. 
Nomina, quali componenti della 
Commissione della signora Pe-
coraro Elisa in rappresentanza 
della maggioranza, del sig. Ro-
pelato Lorenzo in rappresen-
tanza della maggioranza, del sig. 
Orsingher Giancarlo in rappre-
sentanza della minoranza, del 
sig. Trentin Alessandro in rap-
presentanza della minoranza.

• Nomina quali rappresentanti 
del Comune di Telve per l’as-

semblea della Comunità Val-
sugana e Tesino dei signori 
Trentinaglia Christian in rap-
presentanza della maggioranza 
e Dalledonne Roberto in rap-
presentanza della minoranza, 
dando atto che non sussistono 
cause di incompatibilità o ine-
leggibilità previste dalla legge.

• Indicazione della scelta ge-
stionale e della concessione in 
uso degli impianti sportivi in 
località Longhini/Ortisè all’U-
nione Sportiva Dilettantistica 
Telve (USD), approvandone il 
relativo schema di concessione 
e precisando che la stessa avrà 
durata di 9 anni dal momento 
della sottoscrizione e che sarà 
a titolo gratuito in ragione dello 
svolgimento di attività di pub-
blico interesse dell’Associazio-
ne nel territorio comunale.

Notizie
dal mondo

Pasorapa in tempo di Covid 19: “Quedate en casa!”

Il Comune di Telve è gemellato con il comune di Pasorapa, in Bolivia,  dall’estate 2018. Abbiamo chiesto alla 
Segretaria Generale del Municipio di Pasorapa, l’ ingegnere Cintia Guisela Avila Rojas di trasmetterci alcune 
informazioni riguardo a quello che sta succedendo in Bolivia ed in particolare nella comunità di Pasorapa, in 
questo tempo di pandemia.

di Cintia Guisela Avila Rojas

Il Municipio di Pasorapa si trova a 
280 km dalla città di Cochabam-
ba, nel secondo dipartimento del-
la provincia di Campero. ha una 
superficie di 2.376 kmq  (il Tren-
tino ha un area di 6207 kmq, ndr) 
e conta una popolazione di 6853 
abitanti, sparsi in varie comunità. 
L’economia è basata principal-
mente sull’allevamento e l’agri-
coltura.
Il Covid 19 è arrivato in Bolivia 
con una cittadina boliviana prove-
niente dall’Italia, l’11 marzo 2020: a 
partire da quel momento, a livello 
nazionale c’è stata la sospensio-
ne della scuole. Il decreto Supre-
mo n°4199 del 21 marzo 2020 ha 
introdotto la Quarantena Totale 
in tutto lo Stato Plurinazionale 
della Bolivia, misura assunta 
per “difendere la salute delle 

famiglie boliviane e prevenire il 
contagio da Coronavirus” .
In base a questo decreto naziona-
le, le autorità municipali di Paso-
rapa hanno preso alcuni provve-
dimenti, in coordinamento con il 
settore Salute e Organizzazione 
Sociale. La prima misura è stata 
la sospensione dei trasporti, sia 
pubblici che privati, salvo casi 
di emergenza collegati a rifor-
nimenti di generi alimentari e 
farmaci. Inoltre è stato istituito 
un registro di tutte le persone in 
entrata sul territorio municipale, 
con la richiesta di sottoporsi vo-
lontariamente a un isolamento 
preventivo di 14 giorni.
Il 25 marzo si è registrato il 
primo caso di COVID-19 nella 
comunità di Vallegrande, muni-
cipio confinante con Pasorapa: 

una secchiata di acqua fredda 
per la popolazione di entrambi i 
Comuni, viste le strette relazio-
ni commerciali tra i due territori. 
In quei giorni, tra le famiglie di Pa-
sorapa si respirava ansia e paura, 
pensando al virus che si avvicina-
va alla popolazione, nonostante 
le attenzioni, restrizioni e limita-
zioni. A seguito di questa notizia 
il Municipio ha preso la decisione 
di bloccare gli ingressi carrabili 
al territorio comunale, lasciando 
aperte solo due strade: scelta 
che non è stata ben accettata da 
qualcuno, con conseguenti episo-
di di forzatura dei posti di blocco 
che erano stati istituiti. 
Le autorità locali hanno inoltre di-
stribuito permessi di circolazione 
numerati, con lo scopo di evita-
re che gli abitanti uscissero dal 
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contesto di frequentazione fa-
migliare, portando avanti il motto 
“Quèdate en casa!-Resta a casa!”. 
Sono stati stabiliti giorni specifi-
ci per poter entrare e uscire dal 
paese principale, per comprare 
generi alimentari o sbrigare alcu-
ne faccende.
Il governo centrale ha concesso 
varie forme di sostegno econo-
mico, attraverso dei “bonus fami-
glia”, in aiuto delle famiglie, degli 
studenti, e più in generale della 
popolazione, per evitare la crisi 
economica. Nella nostra comu-
nità, grazie all’intervento di per-
sone di buon cuore e al coordi-
namento della parrocchia di san 
Giovanni Battista, sono stati 
raccolti viveri da distribuire alle 
famiglie in difficoltà in modo da 
fornire loro un “paniere alimen-
tare solidale”.

Pasorapa, tenendo conto che il 
virus circola da un territorio all’al-
tro attraverso gli spostamenti 
della popolazione, in questi mesi 
ha continuato a realizzare uno 
stretto controllo di coloro che en-
trano sul territorio municipale. In 
particolare la preoccupazione era 
alta considerando che se nel pas-
sato c’era stata da Pasorapa una 
elevata migrazione verso il dipar-
timento di Santa Cruz, in questo 
tempo di chiusura del Paese molti 
“pasorapeni” hanno deciso di ri-
entrare al paese natale, con gran-
di rischi, visto che nella città di 
Santa Cruz si registra il maggior 
numeri di contagi della Bolivia. E 
infatti, dopo 5 mesi senza nes-
sun contagio, nonostante tutti i 
Comuni vicini registrassero casi 
positivi,  il 25 agosto 2020 il Co-
vid è arrivato anche a Pasorapa, 

con una abitante che risiedeva 
nella città di Santa Cruz ed è ri-
entrata in paese. 
Per tutto questo tempo hanno 
continuato a susseguirsi infor-
mazioni circa possibili cure al 
Covid-19, come ricette a base di 
limone, zenzero, cipolla, eucalip-
to, camomilla, diossido di cloro. 
Considerata la presenza di una 
pianta tipica chiamata “algar-
robo” (prosopis) efficace nella 
cura dei raffreddori, ne è stato 
incentivato il consumo massivo 
come prevenzione, considerando 
che alcuni sintomi del Covid-19 
possono essere sovrapponibili a 
quelli di un’influenza.
A novembre possiamo dire che 
grazie a Dio abbiamo avuto solo 
tre casi di Covid 19, per la maggior 
parte asintomatici. Dobbiamo 
ringraziare le autorità e la popo-
lazione tutta, per la disciplina e il 
valore che stanno dimostrando:  a 
fronte di molte limitazioni l’obiet-
tivo comune è di non permettere 
una diffusione massiccia del vi-
rus nella nostra comunità. Siamo 
consapevoli che il nostro siste-
ma sanitario locale può rispon-
dere solo a un livello essenziale 
di assistenza, e non potrebbe 
rispondere alle complicanze del-
la malattia, considerando che gli 
ospedali delle grandi città sono 
ormai al completo. La prevenzio-
ne, per quanto ci costi in limita-
zioni personali e sociali, è l’unico 
strumento in nostro possesso. 

Pasorapa, novembre 2020

Masoenergia
di Fabrizio Trentin

Prosegue l’iter per il collaudo degli impianti. Affidata la manutenzione 
e conduzione giornaliera per il triennio 2020-2022

Dopo il collaudo dell’impianto sul 
Maso di Spinelle il Servizio Ge-
stione Risorse Idriche ed Ener-
getiche della Provincia autonoma 
di Trento ha avviato l’iter per il 
collaudo dell’impianto sul Maso 
di Calamento. Con comunicazio-
ne del 28 agosto 2020 da parte 
dell’ing. Feller funzionario del 
Servizio Gestione Risorse Idri-
che ed Energetiche della Pro-
vincia autonoma di Trento si è 
formalmente dato il via alle pro-
cedure per il collaudo dell’im-
pianto sul Maso di Calamento. 
Con il pagamento dei 5.900 euro 
di oneri di collaudo come previ-
sto dalla delibera della Giunta 
Provinciale n. 2601/2006 si è 
dato inizio alla pratica di collaudo 
della concessione di derivazione 
d’acqua dal torrente Maso di Ca-
lamento ad uso idroelettrico (Pra-
tica C3120).
Il funzionario incaricato del col-
laudo è lo stesso funzionario che 
ha attualmente in carico la ste-
sura del verbale di collaudo della 

dal comune
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concessione sul Maso di Spinelle. 
Le varie fasi di collaudo hanno 
dato esito positivo ma la sotto-
scrizione finale è stata rimandata 
a causa della pandemia in corso. 
Con ogni probabilità il fatto di 
avere lo stesso funzionario e di 
aver trovato un’ottima collabora-
zione durante il collaudo dell’im-
pianto su Spinelle ci può far es-
sere confidenti sulla possibilità 
di avere dei tempi più brevi per il 
collaudo sul Calamento.
Il 30 aprile 2019 l’impianto ha 
subito uno stop in seguito ad 
un guasto ad un cuscinetto del 
gruppo 2 di Spinelle. L’impianto 
grazie al tempestivo interven-
to del costruttore è tornato in 
funzione il 21 maggio. In seguito 
al guasto è stata subito aperto il 
sinistro con la compagnia assicu-
ratrice. Essendo però l’impianto 
coperto da garanzia del costrut-
tore l’assicurazione non è potu-
ta intervenire a copertura delle 
perdite derivanti dalla mancata 
produzione perché non essendo 
attivabile un danno diretto non è 
indennizzabile nemmeno il danno 
diretto. A titolo collaborativo e 
grazie all’ottimo rapporto in-
staurato con lo Studio Cesenni 
incaricato della perizia siamo 
riusciti ad ottenere un indenniz-
zo forfettario di 30.000 euro a 
parziale copertura delle perdite. 
Il costruttore invece ha ricono-
sciuto la garanzia sulle compo-
nenti guaste e la società ha dovu-
to riconoscere solo una parte dei 

costi derivanti dalla particolare 
celerità riconosciuta al ripristino 
dell’impianto che andava ben ol-
tre a quanto previsto dalle condi-
zioni di garanzia in essere. Seppur 
questa non sia stata la soluzione 
ottimale il CdA ha valutato que-
sto un compromesso accettabile 
in grado di evitare eventuali lun-
ghe e dispendiose liti.
La produzione relativa all’anno 
2019 è stata di 21.071.361 KW/h 
con un +5 % rispetto al budget 
previsto dal piano di investimen-
to. Venerdi 26 giugno 2020 l’As-
semblea dei Soci ha approvato 
il bilancio di esercizio del 2019 
e ha deliberato di destinare l’u-
tile dell’Esercizio pari ad Euro 
1.055.075 per Euro 52.800 a Ri-
serva Legale e per Euro 1.002.275 
da distribuire ai soci in base alle 
quote di proprietà del Capitale 
Sociale che per il Comune di Telve 
significa un’entrata di 338.267,81 
euro.
Nel corso del 2020 il Consiglio 
di Amministrazione è stato im-
pegnato nel complicato iter di 
assegnazione della gara per la 
conduzione tecnica e manuten-
zione degli impianti delle cen-
trali idroelettriche per gli anni 
2020-2022. Dopo aver redatto 
un dettagliato capitolato tecnico, 
sono state invitate al confronto 
concorrenziale tre aziende del 
territorio che svolgono le atti-
vità rientranti nella categoria 
opere generali OG9 (impianti per 
la produzione di energia elet-

trica): Hydro Dolomiti Energia 
S.r.l., Tecnoenergia S.r.l., Azienda 
Consorziale Servizi Municipa-
lizzati SpA. L’importo oggetto di 
ribasso (lavori e servizi) ammon-
ta ad Euro 65.000,00 di cui Euro 
1.500,00 per oneri di sicurezza 
(non soggetti a ribasso) oltre IVA 
di legge. Sono pervenute a Maso-
energia le offerte di HDE S.r.l. e di 
Tecnoenergia S.r.l. entro i termini 
previsti. Il 28 febbraio 2020 il CdA 
delibera l’affidamento della gara 
ad Hydro Dolomiti Energia S.r.l. al 
prezzo di 42.500 Euro l’anno oltre 
agli oneri di sicurezza. L’azienda 
Tecnoenergia S.r.l. ha presentato 
un’offerta di Euro 42.900 l’anno 
oltre agli oneri di sicurezza.
Il 02 marzo 2020 è pervenuta alla 
società formale richiesta di ac-
cesso agli atti da parte di Tecnoe-
nergia S.r.l. che successivamente 
alla fornitura della documenta-
zione richiesta ha fatto pervenire 
in data 23 marzo 2020 una nota 
in cui evidenziava alcuni vizi di 
forma nella documentazione pre-
sentata da HDE richiedendo l’an-
nullamento in autotutela dell’ag-
giudicazione della gara.
In seguito a questi rilievi il CdA 
ha ritenuto opportuno richiede-
re un parere legale in merito al 
rispetto, da parte delle società 
partecipanti alla gara, delle for-
malità esplicitate nel bando. Su 
indicazione del Sindaco Unico 
dott. Fabrizio Delucca è stato in-
terpellato l’Avv. Antonio Ferretto 
del foro di Vicenza per un parere 

2019
SPINELLE CALAMENTO

Gennaio  8.541,60 Gennaio  -   

Febbraio  40.260,00 Febbraio  -   

Marzo  104.232,80 Marzo  30.279,80 

Aprile  1.570.963,20 Aprile  944.489,60 

Maggio  2.021.989,60 Maggio  1.703.236,40 

Giugno  2.610.728,80 Giugno  1.258.287,20 

Luglio  915.662,40 Luglio  169.315,60 

Agosto  990.746,40 Agosto  232.950,00 

Settembre  1.328.550,40 Settembre  518.678,80 

Ottobre  531.485,60 Ottobre  256.433,60 

Novembre  2.383.689,60 Novembre  1.328.478,80 

Dicembre  1.256.994,00 Dicembre  865.366,80 

TOTALE 13.763.844,40 TOTALE  7.307.516,60 

2020
SPINELLE CALAMENTO

Gennaio  475.031,20 Gennaio  216.666,00 

Febbraio  230.791,20 Febbraio  91.840,00 

Marzo  461.712,00 Marzo  296.518,00 

Aprile  2.317.370,40 Aprile  1.297.910,80 

Maggio  2.915.358,40 Maggio  1.650.402,80 

Giugno  2.214.004,80 Giugno  1.325.473,20 

Luglio  998.296,80 Luglio  551.807,60 

Agosto  595.676,00 Agosto  373.483,20 

Settembre  1.278.575,20 Settembre  696.884,40 

Ottobre  2.206.364,00 Ottobre  1.292.496,00 

Novembre  1.088.664,80 Novembre  615.783,20 

Dicembre  -   Dicembre  -   

TOTALE  14.781.844,80 TOTALE 8.409.265,20 

pro-veritate. In seguito a questo 
parere è stato nominato come 
commissario di gara l’Avv. Mauri-
zio Moncher di Verona che ha pro-
ceduto alla verifica documentale 
rilevando l’assenza del timbro del 
protocollo del Comune di Telve 
sulla busta dell’offerta di HDE 
S.r.l. provvedendo all’esclusione 
dalla gara della medesima. Dopo 
tre incontri pubblici con le parti 
interessate la gara è stata defi-
nitivamente assegnata a Tecno-
energia S.r.l. che è attualmente 
incaricata della manutenzione 
e conduzione giornaliera degli 
impianti.
Il giorno 02 agosto alle 11.30 cir-
ca si è verificato un guasto ad 
un trasformatore voltmetrico di 

misura, che ha provocato l’inter-
vento delle protezioni di media 
tensione e l’arresto della centra-
le, oltre all’intervento dell’allarme 
antiincendio. Il principio d’incen-
dio dovuto al cortocircuito del 
trasformatore ha danneggiato 
anche il riscaldatore anticonden-
sa interno alla cella MT. L’allarme 
ha subito attivato l’intervento dei 
tecnici di Tecnoenergia. Imme-
diatamente sono stati allertati i 
Vigili del Fuoco di Telve che sono 
intervenuti consentendo l’acces-
so in sicurezza alla centrale e per-
mettendo di individuare il proble-
ma. Fortunatamente il danno si è 
rivelato di piccola entità e il pez-
zo è stato sostituito dopo alcuni 
giorni con un pezzo equivalente 

messo a disposizione dalla ditta 
Troyer che ci ha noleggiato il tra-
sformatore in attesa dell’arrivo 
del componente definitivo. Rin-
grazio tutti i tecnici intervenuti 
per la disponibilità, la velocità e la 
professionalità con le quali è sta-
to portato a termine l’intervento. 
Ringrazio in particolar modo i Vi-
gili del Fuoco volontari di Telve e 
anche quelli di Scurelle che sono 
intervenuti senza indugio a sup-
porto dei colleghi di Telve vista 
anche la delicatezza e l’importan-
za che l’impianto di Masoenergia 
riveste per i due comuni.
Concludo riportando i dati della 
produzione in kW/h dei nostri im-
pianti fino a fine ottobre 2020.

dal comune
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Spazio
biblioteca
La Biblioteca è aperta!

Numerosi sono stati i cambiamen-
ti accorsi nell’anno rispetto all’a-
pertura del nostro servizio, ma la 
limitazione dell’accesso ai locali 
non fa della biblioteca uno spazio 
ed un luogo chiuso. Le attività e le 
proposte pensate ad inizio anno 
si sono dovute fermare, più volte 
è stato necessario cambiare rot-
ta, rivedere le nostre prospettive, 
nonostante ciò in modo diverso la 
nostra attività continua. 
Nell’attualità in cui scriviamo in 
biblioteca è possibile:
Prendere in prestito libri, DVD o 
stampe. Chiunque lo desideri può 
telefonare in biblioteca, oppure 
scrivere una mail e chiedere la 
disponibilità di libri e/o DVD; se 
quanto richiesto risulta dispo-
nibile, il personale preparerà un 
pacco da ritirare all’ingresso cen-
trale della biblioteca, quello che 
dà anche l’accesso all’ascensore 
ed alla sala riunioni.
Nel caso in cui libri o DVD non sia-

spazio biblioteca

no disponibili, i bibliotecari si oc-
cuperanno di prenotarli, chiederli 
ad un’altra biblioteca o acquistarli 
nel caso siano titoli usciti da poco 
sul mercato editoriale.
Vediamo le tre opzioni. La prima 
corrisponde al caso in cui il titolo 
chiesto sia in prestito: in questa 
situazione è possibile prenotarlo 
e quando rientrerà dal prestito 
l’utente sarà avvisato.
La seconda possibilità prevede 
che un titolo, di cui la biblioteca 
è sprovvista, ma che è presente 
in qualche altra, verrà chiesto in 
prestito a quella biblioteca che 
lo possiede e nel giro di qualche 
giorno sarà reso disponibile per 
l’utente che lo ha chiesto.
La terza opzione si verifica nel 
caso in cui ciò che viene chiesto 
sia una novità molto recente: in 
questa situazione il documento 
verrà ordinato alla libreria forni-
trice, acquistato e messo a dispo-

sizione dell’utente interessato 
che sarà avvisato della disponi-
bilità.
Sarà possibile anche chiedere 
la stampa di documenti via mail: 
una volta stampati saranno resi 
disponibili all’ingresso come un 
qualsiasi libro.
La restituzione avviene nell’atrio 
centrale depositando i libri nei 
contenitori presenti.
Ci stiamo adoperando per il servi-
zio di consegna a domicilio.
Sono sempre attivi gli strumen-
ti elettronici per leggere libri: è 
a disposizione gratuitamente la 
piattaforma MLOL (Media Li-
brary on Line) che consente sia 
la lettura di quotidiani che di libri. 
Per l’iscrizione a questo servizio è 
sufficiente telefonare in bibliote-
ca o scrivere una mail segnalando 
nome e cognome ed indirizzo 
mail.
Sono disponibili migliaia di e-bo-
ok e di periodici!

Importanti novità
Nel mese di giugno un nuovo decreto del Ministro per i beni e le at-
tività culturali e per il turismo, volto a sostenere l’editoria libraria 
mediante concessione di contributi alle biblioteche, ci ha permesso 
di rinnovare notevolmente il patrimonio librario. Il contributo ricevuto 
ci ha permesso di rinnovare notevolmente il patrimonio librario e reso 
possibile l’aggiornamento delle raccolte dei libri a disposizione, circa 
mille in più. 
In particolare abbiamo rinnovato il settore dedicato alla montagna, 
alle guide turistiche, all’informatica. Abbiamo ampliato i settori dalla 
prima infanzia ai 14 anni ed incrementato decisamente il numero di 
fumetti e graphic novel disponibili. Altre sezioni aumentate nella di-
sponibilità sono quelle dedicate alla pedagogia, narrativa per giovani 
adulti, la manualistica per concorsi e l’hobbistica.
Prossimamente saranno disponibili anche un buon numero di libri in 
inglese per bambini.
Naturalmente non abbiamo mai smesso di acquistare le ultime novità 
editoriali, soprattutto narrativa.
A breve saranno pubblicati i cataloghi dei nuovi acquisti, sia di narra-
tiva che di saggistica. Verranno pubblicizzati sul sito della biblioteca, 
sulla pagina Facebook e, per chi ha meno dimestichezza con gli stru-
menti elettronici, anche in formato cartaceo (potrà essere richiesto 
telefonicamente).
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LUNEDÌ 10.00 - 12.00 15.00 - 18.30

MARTEDÌ 10.00 - 12.00 15.00 - 18.30

MERCOLEDÌ 10.00 - 12.00 15.00 - 18.30

GIOVEDÌ 10.00 - 12.00 15.00 - 18.30

VENERDÌ 10.00 - 12.00 15.00 - 18.30

SABATO 10.00 - 12.00 14.00 - 17.00

ORARIO BIBLIOTECA

Il Paese
delle Meraviglie
Crescere a Il Paese delle Meraviglie

dalle educatrici

Oggi stiamo vivendo, forse, la 
più grande difficoltà sociale dei 
nostri tempi e, per il grande amo-
re che abbiamo verso il nostro la-
voro, ci siamo interrogate su vari 
aspetti. Crediamo fermamente 
che il nostro servizio e le istitu-
zioni scolastiche possano esse-
re la prima fonte di cambiamen-
to e di speranza in una società 
soggetta, come non mai oggi, a 
una grande sofferenza. Pertan-
to crediamo sia importante che 
ogni bambino possa, soprattutto 
in questo momento, continuare 
a fare quello che rende speciale 
la sua tenera età, ovvero essere 
protagonista attivo di quel gran-
de motore di energia positiva 
che si chiama Il Paese delle Me-
raviglie.
Fino al terzo anno di vita il 
bambino apprende sostanzial-
mente attraverso lo sviluppo 
sensoriale; esperienze molto 

I NOSTRI CONTATTI
t. 0461766174
mail: telve@biblio.infotn.it
fb: Biblioteca di Telve

semplici ma importantissime: 
toccare, udire i suoni, guardare, 
muoversi, scoprire, tutte espe-
rienze che nella nostra strut-
tura possono essere fatte con 
la massima libertà. Questo è 
possibile perché siamo attrez-
zate con una logica, come può 
esserlo per colorare un lenzuo-
lo, per dipingere con i piedi, per 
coltivare fiori, per preparare 
qualcosa in cucina. Sono tutte 
attività a sfondo sensoriale che 
rappresentano la premessa di 
ogni forma di apprendimento, 
così come il poter correre, balla-
re, saltare in un salone protetto e 
sicuro, dove anche il cadere non  
rappresenta un pericolo, dove 
non ci sono i mobili di casa.
Sono opportunità uniche, tanto 
più nella bella stagione quan-
do possiamo usare per l’intera 
giornata tutta la zona esterna 
compreso il parco sottostante 
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dalle scuole

la struttura e godere anche della 
piacevole sensazione dell’acqua 
che scorre nel torrente vicino.
All’aperto vengono create delle 
attività basate sul bisogno mo-

Scuola 
dell’infanzia
La narrazione come tema educativo di un anno particolare per bambini e famiglie

dalle insegnanti

L’anno scolastico in corso è inizia-
to regolarmente il 3 settembre 
attuando tutte le procedure e le 
normative indicate nello specifi-
co protocollo provinciale salute e 
sicurezza predisposto per l’emer-
genza sanitaria Covid-19.
La nostra scuola dell’infanzia 
accoglie 62 bambini suddivisi in 
tre sezioni; da subito tutto il per-
sonale -dagli operatori d’appog-
gio, alle insegnanti, al presiden-
te, alla segreteria, al servizio di 
coordinamento pedagogico- si 
è attivato per rendere organiz-
zati, interessanti, sicuri e sani-
ficati i vari spazi; nonostante le 
diverse limitazioni, l’ambiente è 
stato predisposto per accogliere 
al meglio i bambini che avrebbe-
ro abitato gli spazi della scuola. 
Certamente la restrizione più 
visibile per le famiglie è proprio 
quella per la quale i genitori non 
possono entrare all’interno del-

torio infantile, importantissi-
mo in un’età in cui il movimen-
to è effettivamente una delle 
esperienze più importanti in 
assoluto.

È un periodo difficile, ma il desi-
derio di tutti è che i nostri bimbi 
possano stare il più sereni possi-
bile e quindi vi aspettiamo a ….Il 
Paese delle Meraviglie.



Telvenotizie40 41NUMERO 72. DICEMBRE 2020

Scuola 
primaria
Tutti noi, uniti per il bene comune

dalle insegnanti

dalle scuole

quotidiano rivestito di particolari 
significati.
Il ruolo di noi insegnanti sarà quel-
lo di organizzare il contesto e lo 
spazio educativo attuando quella 
che viene definita come metodo-
logia del piccolo gruppo. Questa 
organizzazione delle proposte 
educative è necessaria per sti-
molare la riflessione, per pro-
muovere domande, per facilitare 
il dialogo e la circolazione dei 
pensieri, per sostenere l’ascolto, 
per educare alla comunicazione 
che significa aiutare il bambino 
a scoprire la natura comune di 
tutti i linguaggi. Unica modalità 
di interazione autentica e parte-
cipata, che permette ad ognuno di 
sentirsi parte attiva di un momen-
to educativamente significativo.
Con l’occasione le maestre augu-
rano a tutti bambini e alle loro fa-
miglie un prossimo anno felice di 
belle esperienze.

la struttura; e d’altro verso per i 
bambini è quella di non poter sta-
re tutti insieme, come per esem-
pio mangiare nella grande sala 
da pranzo, ma di fruire solo della 
propria aula di sezione. Tuttavia, 
a questo contenimento, i bambini 
hanno ritrovato aspetti positivi, 
di fatto dimostrando grandissima 
resilienza.
La riflessione rispetto alle pro-
poste educative per i gruppi 
sezioni, ha portato a progetta-
re attraverso la promozione di 
un processo di apprendimento 
molto peculiare, ovvero la   “co-
struzione di narrazioni insieme”. 
Quindi, l’aspetto rilevante sarà 
proprio il contesto della narra-
zione inteso come strumento 
privilegiato attraverso il quale 
le esperienze dei bambini, den-
tro la scuola e in famiglia, saran-
no fonti stesse di apprendimen-
to. Il cuore della scuola, quale 

comunità che cresce, sarà cer-
tamente centrato sul dare sen-
so e rivestire di riconoscimento 
l’aspetto della narrazione.
Questo processo di apprendimen-
to si inquadra in una prospettiva 
socio-costruttivista, contesto di 
pensiero in cui si colloca la nostra 
scuola appartenente alla Federa-
zione Provinciale Scuole Materne, 
secondo cui le dimensioni evo-
lutive e gli aspetti educativi non 
possono essere considerati come 
fenomeni indipendenti, bensì in-
terconnessi. Infatti, ogni forma 
di sviluppo, per vedere la propria 
realizzazione, richiede continue 
situazioni di scambio, comunica-
zione e interazione sociale (Vygot-
skij, Bruner, Pontecorvo).
La funzione della narrazione, che 
va ben oltre al racconto di per 
sé, potrà suscitare percorsi di 
elaborazione, interpretazione e 
quindi di comprensione del vivere 

Il 14 settembre anche noi bambini 
della scuola primaria di Telve sia-
mo tornati finalmente in classe, 
dopo un lungo periodo lontano 
dai banchi. Forti emozioni prova-
te da tutti noi. La scuola era sta-
ta chiusa a marzo, ma ora siamo 
tornati! Sappiamo che l’emergen-
za sanitaria legata a questo brut-
to virus non è affatto terminata, 
purtroppo. Anche noi, a scuola, 
diamo il nostro prezioso contri-
buto affinché il virus che ci ha 
costretto a casa per molto tem-
po non si diffonda ulteriormente. 
Importanti sono i sacrifici chie-
sti a noi bambini e tante sono le 
regole da rispettare, che fanno 
parte di un serio e rigido proto-
collo. Ma noi tutti, assieme agli 
insegnanti e a tutto il personale 
scolastico, siamo perfettamen-
te organizzati, già dal mattino 
quando tutte le classi accedono 
all’edificio da entrate separate 

per evitare assembramenti o 
quando ci  misuriamo la tem-
peratura corporea all’ingresso 
della scuola. Anche i banchi nelle 
aule sono stati disposti affinché 
ci sia un giusto distanziamento 
tra di noi. L’uso della mascherina è 
necessario sempre, tranne quan-
do si è seduti al banco, in mensa 
o a mangiare a ricreazione. Ogni 
classe ha una propria area in 
cortile, in maniera che non ci si 
possa mischiare. L’igienizzante è 
diventato oramai un compagno 
di viaggio indispensabile. È dif-
ficile rispettare queste norme? 
Si, certo. A tutti pesano queste 
restrizioni, soprattutto a noi 
bambini, che nonostante tutto 
stiamo dimostrando di essere 
cittadini responsabili. Sappia-
mo che il pericolo di contagiare i 
nostri cari, soprattutto i nonni, è 
forte. Sappiamo poi che se solo 
il virus si diffondesse troppo, si 
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Tempo di saluti
Il ritorno a scuola quest’anno è 
stato segnato da tanti cambia-
menti, ma quelli che ci hanno 
toccato più da vicino sono stati 
la divisione della nostra classe 
in due sezioni e il pensionamen-
to della maestra Annamaria, la 
nostra insegnante di italiano 
e della maestra Patrizia l’inse-
gnante di tedesco. 
Il 5 marzo 2020, quando le abbia-
mo salutate al temine delle lezio-
ni, non immaginavamo neppure 
che quello sarebbe stato l’ultimo 
giorno che avremmo passato in-
sieme. Così, quando ci è giunta la 
notizia che all’apertura del nuovo 
anno scolastico loro non ci sareb-
bero state, ci siamo molto dispia-
ciuti.
Appena le norme anti covid ce 
lo hanno consentito abbiamo 
organizzato una festicciola che 
ci ha permesso di salutarle nel 
modo giusto. Ci siamo dati ap-
puntamento in gelateria, dove 
finalmente, dopo tanto tempo, 

abbiamo potuto ritrovarci di nuo-
vo insieme e scambiarci un ultimo 
saluto. È stato un momento mol-
to emozionante che ci ha fatti 
sentire di nuovo tutti uniti. 
Quelli che abbiamo trascorso 
insieme sono stati quattro anni 
molto belli e sereni e quando 
pensiamo a loro ci ritornano alla 
mente molti meravigliosi ricor-
di. Certo, qualche volta ci hanno 
sgridato e sono state severe, ma 

quando ne abbiamo avuto biso-
gno sono state sempre pronte ad 
aiutarci e a darci utili consigli. Ci 
mancheranno.
Cogliamo l’occasione per sa-
lutare e ringraziare anche la 
maestra Annalisa e la maestra 
Sandra poiché anche per loro 
quest’anno è arrivata la merita-
ta pensione.

Classe 5 B

rischierebbe di chiudere nuova-
mente la scuola e noi saremmo 
costretti a rimanere a casa, co-
stretti a lavorare nuovamente 
mediante una “didattica a distan-
za” che non ci piace.
La parola d’ordine quest’anno 
è distanziamento, ma noi sap-

piamo che questa parola è solo 
provvisoria. Da questa espe-
rienza impareremo che talvolta 
è necessario fare dei sacrifici 
per il bene comune. Una volta 
che l’emergenza sanitaria sarà 
solo un brutto ricordo, tutti noi 
torneremo a stare vicini, ad ab-

bracciarci, a giocare e a lavorare 
assieme, come abbiamo sempre 
fatto, senza nessuna mascheri-
na a coprirci il sorriso.

Classe 5 A

Scuola media
“don Lorenzo Milani”
La nostra scuola ai tempi del Coronavirus

dagli alunni

Era marzo 2020, poco dopo le va-
canze di carnevale hanno chiuso 
tutto, scuola compresa.
All’inizio noi studenti eravamo fe-

dalle scuole

lici perché pensavamo che sareb-
be durato poco e la prendevamo 
come una vacanza inaspettata. 
Invece siamo rimasti a casa in 

lockdown per oltre tre mesi. A noi, 
però, sono sembrati molto di più, 
anche perché nella nostra scuola 
la possibilità di fare le videole-
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zioni purtroppo è arrivata solo 
verso fine maggio. La prima vol-
ta che abbiamo incontrato i no-
stri compagni di classe su meet 
eravamo felicissimi, perché nei 
mesi precedenti ci eravamo sen-
titi solo attraverso la chat.
L’estate poi è passata veramente 
in fretta e finalmente è arrivato il 
giorno tanto atteso da tutti noi... 
il 14 settembre.
Ci sembrava strano tornare in 
classe, ma eravamo tutti felicis-
simi di poter rivedere amici vec-
chi e nuovi e insegnanti.
A scuola dobbiamo rispettare un 
sacco di regole: dobbiamo misu-

rare la temperatura all’ingresso, 
tenere la mascherina quando ci 
spostiamo, lavare o igienizzare 
spesso le mani, ma la peggio-
re di tutte le regole è quella del 
dover rispettare la distanza dai 
compagni. Non è facile, perché ci 
mancano gli abbracci, le confi-
denze sussurrate all’orecchio, la 
vicinanza, dobbiamo anche stare 
divisi per classi e non possiamo 
più parlare e giocare con i nostri 
amici delle altre classi.
La paura che tutto ritorni come 
prima, che si fermi di nuovo il “no-
stro” mondo, che le strade diven-
tino ancora silenziose e deserte è 

davvero tanta. Ci spaventa l’idea 
di tornare ad essere isolati e di 
non poter vedere i nostri amici, i 
nostri parenti.
Noi ci stiamo mettendo tutta 
la nostra forza di volontà nel ri-
spettare tutte le regole anche 
se è molto difficile. Finora, per 
fortuna, tutto sta andando per il 
meglio nella nostra scuola, ma le 
notizie che sentiamo non sono 
rassicuranti.
Speriamo davvero che tutta 
questa storia finisca in fretta.

Martina, Giada, Emily
classe 2 A

Associazione 
Amici del museo
Attività rinviate a causa della pandemia

di Giulio Pecoraro

dalle associazioni

Il giorno 21/02/2020 si è tenuta 
l’Assemblea ordinaria dell’As-
sociazione che ha provveduto 
all’approvazione del bilancio 
consuntivo e attività svolta 2019 
e successivamente del bilancio 
preventivo 2020 e dell’attività 
prevista per il medesimo anno. 
Nonostante le difficoltà causa-
te dall’emergenza legata al Co-
vid-19, si è provveduto comun-
que all’apertura programmata 
del Museo per pulizie, manuten-
zione e riordino dei locali espo-
sitivi. 
Purtroppo a causa della pande-
mia diverse iniziative in program-
ma sono state annullate e postici-
pate al prossimo anno.
Attraverso Telve Notizie coglia-
mo l’occasione di esprimere a tut-
ti i migliori auguri di Buon Natale 
e felice anno nuovo 2021.
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Banda 
Folkloristica
“Cosa resterà del duemilaventi?”

di Luisa Stroppa

Che ricordi ci lascerà questo stra-
no anno che volge al termine? Si-
curamente sarà ricordato come 
l’anno del COVID, di limitazioni, 

norme, decreti, mascherine e 
igienizzanti. Ma potrebbe essere 
ricordato anche come l’anno in 
cui ciascuno ha attinto al meglio 

delle  proprie risorse per affron-
tare un periodo difficile.
Dal canto nostro, siamo riusciti 
a riprendere le prove a partire 

da luglio, in un misto di timore e 
di sollievo. Potersi ritrovare in-
sieme, poter far musica insieme, 
e non singolarmente dai balconi 
di casa, dona una serenità e una 
soddisfazione ineguagliabili.
Anche se non abbiamo avuto la 
possibilità di suonare in pubbli-
co nel corso dell’estate, abbia-
mo colto prontamente l’occasio-
ne a fine settembre, prendendo 
parte all’aperitivo di San Miche-
le, sfilando per le vie di Telve e 

suonando in Piazza Maggiore. 
Un bel modo per “fare sagra”, 
nonostante le restrizioni.
Carichi di entusiasmo, abbiamo 
dato il via nuovamente ai corsi per 
allievi, e alle prove per il concer-
to di Natale. Il nostro intento era 
quello di proporre un concerto in 
più repliche, per permettere agli 
interessati di prendervi parte in 
sicurezza (e per sentirci anche un 
po’ superstar!) Purtroppo la situa-
zione attuale ci ha imposto, come 

misura di precauzione, di inter-
rompere le attività. Tutti i progetti 
sono quindi al momento sospesi, 
in attesa di poterli riprendere pie-
namente e con continuità.
Nel frattempo, continueremo 
a suonare, anche se separata-
mente, sperando che le nostre 
note arrivino a ciascuno di voi, 
portando un po’ di serenità e la 
certezza che tutto si può supe-
rare. Anche a distanza, l’unione 
fa la forza!

dalle associazioni
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Circolo Pensionati 
e Anziani
Pranzo al Passo Manghen: l’entusiamo del circolo si mantiene vivo

di Silvana Martinello

Dopo ben undici mesi, eccomi di 
nuovo a parlare del nostro circolo 
e di quello che è successo, o forse 
sarebbe meglio dire di quello che 
non è successo durante questo 
anno bisestile.
L’anno è cominciato bene: gen-
naio e febbraio sono stati de-
dicati al tesseramento relativo 
all’anno 2020. A tale proposito, 
devo ringraziare Rita, Gianni e 
Luisa per l’aiuto che hanno pre-
stato. Oltre a questo, il circolo si 
è dimostrato attivo nell’apertura 
domenicale della sede dopo la 
Santa Messa offrendo il consue-
to brodo caldo. Un’altra occasio-
ne d’incontro è stata quella re-
alizzata settimanalmente nella 
giornata di venerdì mattina: chi 
desiderava scambiare due chiac-
chiere poteva passare in sede 
per rinnovare la tessera, bere 
un buon caffè o semplicemente 
condividere un momento in com-
pagnia. Insomma, noi c’eravamo 
e c’erano anche i nostri affezio-
natissimi soci!

Con l’inizio del mese di marzo, 
l’associazione è stata però co-
stretta a sospendere momen-
taneamente la propria attività a 
causa dell’emergenza sanitaria. 
In seguito a questo, molti anziani 
del nostro paese si sono ritrovati 
a dover trascorrere intere giorna-
te soli in casa. In alcuni casi, il te-

lefono ha permesso loro di man-
tenere un contatto virtuale con i 
propri parenti e amici.
Inoltre, si è dovuta disdire la gita 
annuale che quest’anno prevede-
va un breve soggiorno nel mese 
di aprile sull’isola d’Elba e in To-
scana. Anche il pellegrinaggio di 
giugno, la “Festa dell’amicizia” in 

località Baessa e la gita pomeri-
diana con la PAT sono state so-
spese.
La svolta è arrivata con il mese 
di settembre, nel quale è stato 
possibile organizzare il pranzo 
al passo Manghen. Ci si aspet-
tava una partecipazione ristret-
ta, ma il numero dei partecipan-
ti all’evento ha smentito tale 
previsione. Infatti, le persone 
presenti (soci e simpatizzanti) 
sono state ben 54. Il pranzo si è 

svolto in un clima di grande se-
renità poiché Marisa e Luigino 
ci hanno fatti sentire davvero in 
famiglia!
Nello stesso mese, si è svolta in 
presenza l’assemblea ordinaria 
presso la sede del circolo, nel ri-
spetto delle indicazioni relative 
alla sicurezza imposte dall’emer-
genza sanitaria.
In quest’ultimo periodo, abbiamo 
purtroppo anche accompagnato 
verso il cimitero alcuni carissimi 

soci che ci mancheranno molto. A 
loro vogliamo dedicare una pre-
ghiera e un pensiero.
Al momento il Circolo pensionati 
e anziani è chiuso. Si spera che la 
situazione cambi in meglio con l’i-
nizio del prossimo anno.
Infine, il circolo desidera augu-
rare a tutti un Buon Natale e un 
felice anno nuovo, con la speran-
za che quest’ultimo porti con sé 
la buona notizia di un vaccino 
contro il coronavirus!

dalle associazioni
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Comitato Pro Chiesetta 
di San Gaetano Musiera

di Mario Vinante

Il duemilaventi sarà ricordato sicuramente come un anno terribile

Il covid 19 ha condizionato la vita 
di tutti, reso le persone più fragili 
a livello economico psicologico 
e relazionale. Anche per noi cri-
stiani il dover vivere e praticare la 
nostra Fede lontano dalle chiese 
è stata una esperienza difficile e 
davvero triste.
Ringraziando la Provvidenza in 
estate le restrizioni imposte a 
causa della pandemia sono sta-
te allentate , così nel rispetto 
delle normative abbiamo potu-
to tornare nelle nostre chiese e 
partecipare alle Sante Messe.
Anche nelle chiesette di Musiera 
e Calamento grazie alla disponi-
bilità di Don Roberto,Don Renato
e di Don Tommaso , si sono cele-
brate le Sante Messe; a dome-
niche alterne nelle due località, 
visto i molti impegni che i nostri 
sacerdoti hanno sempre nelle 
parrocchie in valle.
Il giorno 7 agosto abbiamo onora-
to il nostro patrono San Gaetano, 

con la Santa Messa celebrata da 
Don Roberto e animata dal coro 
parrocchiale; non abbiamo po-
tuto fare il solito rinfresco ma 
confidiamo di rifarci la prossima 
estate!
Il Comitato ringrazia tutti co-
loro che si rendono disponibili 

da molti anni ormai ad aiutarci 
nella gestione della struttura 
a chi si presta per l’animazione 
liturgica e a chi dona i fiori per 
abbellire la nostra chiesetta.
Auguriamo a tutti un buon Santo 
Natale e un anno nuovo sereno e 
in salute !

Ecomuseo 
del Lagorai
Tante iniziative nonostante le difficoltà!

di Valentina Campestrini

dalle associazioni

In quest’anno particolare siamo 
stati costretti a modificare il ric-
co programma previsto, ma non 
ci siamo fatti scoraggiare! Alle ini-
ziative in presenza abbiamo così 
sostituito alcuni progetti di ricer-
ca che hanno coinvolto nei modi 
permessi la comunità. Sono i pro-
getti “Pillole di tradizione”, l’”Alfa-
beto dell’Ecomuseo” e la mostra 
fotografica “Donne e montagna 
ieri ed oggi”!
Nei difficili mesi del lockdown 
abbiamo interagito con i nostri 
simpatizzanti, attraverso i nostri 
canali social e il sito internet, gio-
cando con  “l’alfabeto dell’ecomu-
seo”: ogni due giorni veniva pub-
blicata una lettera dell’alfabeto 
dove ognuno era invitato a scrive-
re cosa veniva in mente relativo al 
nostro territorio per quella lette-
ra. Il risultato? Abbiamo raccolto 
tantissime informazioni riguar-
danti toponimi, modi di dire, 
piante, animali, oggetti utilizza-
ti nel passato, tradizioni. In que-
sti mesi le stiamo rielaborando 
in un “Quaderno dell’Ecomuseo”, 
la collana di pubblicazioni della 

nostra Associazione: tutto quel-
lo che ci parla del nostro territo-
rio è ricchezza che va trasmessa 
e ricordata! 

Grazie ai social e alle piattaforme 
multimediali ci siamo impegnati 
nella realizzazione di tre sera-
te on line dedicate all’orto. Il 28 
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maggio e il 15 giugno grazie alla 
collaborazione di Linda Martinel-
lo abbiamo parlato della tecnica 
dell’aiuola a cumulo e di come 
mantenere la fertilità del suolo 
in maniera naturale. Il 23 luglio 
con Stefano Delugan abbiamo 
scoperto il magico mondo delle 
sinergie legate alla natura e all’or-
to. 
Queste serate sono state orga-
nizzate con la collaborazione 
dell’Ecomuseo della Valsugana e 
della Fondazione Caritro, che ha 
messo a disposizione la piatta-
forma Zoom. Hanno riscosso un 
grande interesse tra il pubblico, 
le potete visionare sul nostro sito 
internet e per i mesi autunnali ab-
biamo in programma altre serate 
dedicate questa volta al mondo 
dell’apicoltura. 
L’estate è iniziata con le riprese 
video dedicate alla produzione 
dei prodotti di malga. Si tratta 
del primo dei tre prodotti tipici 
della nostra tradizione che an-
dremo a documentare e che ve-
dranno la realizzazione di video 
promozionali volti a raccontare 
la preparazione delle ricette 
con interviste alle persone del 
territorio. Nei prossimi mesi ci 
dedicheremo a documentare la 
preparazione della luganeghe-
ta e delle morete. Crediamo che 
tenere ricordo e memoria della 
nostra storia sia di fondamentale 
importanza, oltre che uno degli 
obiettivi primari della nostra as-
sociazione. L’idea è di arricchire 

il nostro archivio con video dedi-
cati ad altre pillole di tradizione, 
aggiungeremo altre sezioni nel 
corso dei prossimi anni. I filmati 
saranno poi caricati sui nostri ca-
nali social e sul sito dell’Associa-
zione, andando così a creare un 
archivio dove tutti gli interessati 
potranno conoscere alcune ca-
ratteristiche peculiari del nostro 
territorio.
Quest’estate abbiamo poi pre-
sentato nello splendido scena-
rio di malga Sette Selle il libro 
di Francesco Gubert “Novanta 
giorni in malga”. E c’è stato spa-
zio anche per i più piccoli, se non 
è stato possibile realizzare la 
colonia estiva, ci siamo però de-
dicati a delle letture musicali con 
Elga Rizzon e a due laboratori con 
Claudia Trentin per permettere 
anche ai più piccoli di continuare 
a divertirsi con le nostre propo-
ste!
Non abbiamo potuto realizzare, 
sempre per i motivi legati all’e-
mergenza sanitaria, gli incontri 
che erano stati programmati 
per  la rassegna rESISTENZE, 
quest’estate dedicata a raccon-
tare il rapporto delle donne con la 
montagna. Tutto rinviato al 2021, 
ma grazie alla collaborazione di 
tante persone del territorio ab-
biamo allestito una mostra fo-
tografica in contemporanea sui 
quattro comuni dedicata a rac-
contare la donna e il suo modo di 
vivere la montagna oggi come in 
passato. “Donne e montagna ieri 

e oggi” ha voluto essere così una 
sorta di anteprima per raccon-
tare come le donne abbiano in-
terpretato e vissuto nel tempo 
il loro rapporto con il territorio 
montano, con quel mondo alpino 
che le ha viste nascere, cresce-
re, realizzarsi. Raffigurazioni al 
femminile che tingono di rosa 
il paesaggio montano che ci cir-
conda. La mostra è stata suddivi-
sa in sei sezioni:  Piccole donne, In 
malga, Sportive, Ritratti di donne 
in montagna, Lavori al femminile, 
Generazioni, e in collaborazione 
con le varie associazioni e i co-
muni dell’Ecomuseo del Lagorai 
è stata allestita in spazi all’aper-
to nei comuni di Carzano (Piazza 
Ramorino), Telve (Via Fiemme), 
Telve di Sopra (Località Fratte) 
e Torcegno (Località Cappella).  
E prima della mostra, due ante-
prime! In collaborazione con il 
Trento Film Festival, abbiamo 
proposto la proiezione di due 
film-documentario che raccon-
tano storie di donne e del loro 
modo di vivere la montagna: 
“Ninì” di Gigi Giustiniani, che 
narra la storia di Nini, un alpini-
sta negli anni trenta del secolo 
scorso che ha documentato le 
salite con il marito tramite foto 
e filmati, e “Mira” di Lloyd  Bel-
cher. Questo documentario rac-
conta la storia di Mira Rai, una 
skyrunner, cresciuta in un piccolo 
villaggio sulle montagne nepale-
si, che ha coltivato fin da bambina 
il sogno di riuscire a emanciparsi 

attraverso lo sport, superando 
gli ostacoli che, al pari di tutte le 
altre ragazze in Nepal, deve quo-
tidianamente affrontare.
In questi ultimi mesi ci siamo 
dedicati ai più giovani con la rea-
lizzazione di un contest fotogra-
fico finanziato dal Piano Giovani 
di Zona: “Stories del Lagorai”. Si 
tratta di tre call fotografiche per 
permettere ai giovani di avvici-
narsi alle tematiche dell’ecomu-

seo. Siamo in attesa di ricevere 
le immagini per determinare i 
vincitori del concorso! Vi terremo 
aggiornati!
A fine novembre, con qualche dif-
ficoltà,  si è tenuta la rielezione dei 
rappresentanti del consiglio di-
rettivo e la nomina dei rappresen-
tanti dei quattro comuni dell’E-
comuseo in seguito alle elezioni 
amministrative di settembre. Vo-
gliamo ringraziare tutti i compo-

nenti del direttivo della nostra 
associazione che in questi anni 
hanno messo a disposizione il 
loro tempo, la loro passione e le 
loro idee per permettere alla no-
stra realtà di crescere e di perse-
guire gli scopi dell’associazione! 
Un particolare grazie a Daniela 
Dalcastagnè per aver guidato 
con passione, professionalità 
e determinazione l’associazio-
ne in questi ultimi due anni! 

dalle associazioni
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Filodrammatica
di Telve

Gruppo Alpini
di Telve

Attività ferma, in attesa dei preparativi per il centenario! L’attività degli alpini non si ferma davanti alle difficoltà!

di Francesca Pecoraro di Bruno Ferrai

dalle associazioni

Come per tutte le altre associa-
zioni, quest’anno la nostra attivi-
tà si è fermata bruscamente alla 
fine di febbraio, e in accordo con il 
direttivo rimarrà ferma fino a fine 
anno. La speranza, condivisa da 
tutti, è quella di poter riprende-
re con il 2021 ed iniziare ad orga-
nizzare il traguardo dei 100 anni 
della Filodrammatica nel 2022
Prima dello stop la compagnia 
è stata impegnata nel mese di 
gennaio con due uscite con la rap-
presentazione della commedia 
“El convento del Santo Spirito”, il 
18 gennaio a Castelnuovo e il 25 
a Povo dove ci siamo classificati 
secondi. Due gli appuntamenti 
anche nel mese di febbraio: saba-
to 8  siamo stati impegnati a Verla 
di Giovo con la commedia “I cane-
derli i è ndai al beco”, e sabato 15 a 
Val Floriana abbiamo proposto la 
commedia “El convento del Santo 
Spirito”. 
In occasione del Carnevale Tel-
vato quest’anno abbiamo ripor-
tato in scena “La vecia cati”, che 

da qualche anno non faceva la 
sua apparizione in piazza a Tel-
ve!
Avevamo altri impegni in pro-
gramma anche a scopo benefico 
che speriamo di poter recuperare 

appena tutto torna alla normali-
tà……e soprattutto speriamo di 
riuscire a scrivere un nuovo co-
pione per celebrare al meglio il 
centenario della compagnia!

Quest’anno, anche l’attività del 
Gruppo Alpini di Telve e quella 
di tutta l’Associazione Nazionale 
Alpini è stata condizionata dalla 
pandemia di COVID-19: sono state 
sospese tutte le commemorazio-
ni e i raduni zonali di carattere na-
zionale, tra cui l’Adunata prevista 
nella città di Rimini. Inoltre, la Se-
zione di Trento è stata costretta a 
ripensare l’assemblea di elezione 
del nuovo Presidente attraverso 
la formula della videoconferenza. 
Per quanto riguarda il Gruppo di 
Telve, le cancellazioni principali 
sono ricadute sugli importanti 
appuntamenti del pranzo sociale 
e della festa di Ferragosto. Oltre 
a questo, la partecipazione ad 
eventi e manifestazioni ha subi-
to pesanti modifiche, obbligando 
all’annullamento degli stessi.
Tuttavia, ciò non significa che il 
Gruppo Alpini di Telve non abbia 
svolto alcuna attività. Infatti, 
il giorno 22 febbraio 2020 si 
è svolta l’annuale assemblea 
presso la sede dell’associazione. 

Quest’anno, la consueta riunio-
ne prevedeva l’approvazione del 
bilancio e il rinnovo delle cari-
che sociali. La votazione ha dato 
il seguente risultato: in qualità di 
capo gruppo è stato eletto Igor 
Paterno, suo vice Federico Za-
netti, il cassiere è Rodolfo Ago-
stini e il segretario Bruno Ferrai. I 
consiglieri eletti  sono: Enrico De 
Aliprandini, Franco Marchi, Giam-
piero Pevarello, Romeo Peco-
raro, Roberto Pecoraro, Andrea  
Spagolla, Clemente Trentinaglia, 
Massimo Zanetti, Gabriele Pen-
nacchi e Simone Pasquazzo (en-
trambi aggregati).
Un doveroso ringraziamento per 
l’impegno profuso va ai consiglie-
ri uscenti Capra Gianni e Agostini 
Maurizio, i quali hanno assicurato 
la loro disponibilità a continuare 
la propria collaborazione con il 
gruppo. Quest’ultimo aspetto è 
degno di un sentito ulteriore rin-
graziamento.
Nel periodo di lockdown dovuto 
alle complicanze legate alla pan-

demia, il Gruppo Alpini di Telve si 
è reso disponibile per effettua-
re la consegna a domicilio della 
spesa alle persone anziane e bi-
sognose, impossibilitate a recar-
si presso i vari punti vendita dei 
supermercati della zona. Inoltre, 
con la ripresa della celebrazione 
della Santa Messa, è stato richie-
sto agli Alpini un ulteriore servizio 
di collaborazione con i compo-
nenti del Consiglio Pastorale per 
regolare l’accesso e il deflusso dei 
fedeli all’interno della chiesa par-
rocchiale durante la messa del sa-
bato sera, per una decina di volte.
Come ogni anno, si è poi prov-
veduto alla manutenzione delle 
strutture del rifugio Manghene-
ti. A tale proposito, sono state 
quindi completamente ricostru-
ite le panche, la piattaforma e le 
ringhiere presenti all’esterno del 
rifugio. Oltre a questo, il gruppo 
si è impegnato nella realizzazio-
ne di un intervento di manuten-
zione straordinaria del bivacco 
adiacente e nel montaggio della 
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“mitica teleferica” che permet-
te l’approvvigionamento presso 
il rifugio. In seguito, grazie alla 
presenza di quest’ultima, è stato 
possibile compiere l’invio a valle 
di abbondante materiale accumu-
lato in quota nel corso degli ultimi 
anni.
Accanto alle attività citate in 
precedenza, va ricordata la pro-

secuzione dei lavori di realizza-
zione della nuova sede del Grup-
po Alpini di Telve, situata presso 
l’edificio ex-ECA nei pressi del 
parco Zeiati.
Infine, l’associazione desidera 
ricordare che il giorno 28 no-
vembre 2020 (se la situazione 
relativa all’emergenza Covid-19 lo 
permetterà) si terrà la GIORNATA 

NAZIONALE DELLA COLLETTA 
ALIMENTARE, evento organizza-
to e curato dagli alpini.
Considerato l’approssimarsi del-
le festività di fine anno, il Gruppo 
Alpini di Telve coglie l’occasione 
per porgere a tutti gli auguri di un 
Buon Natale e di un felice 2021, 
ricco di soddisfazioni e prospe-
rità.

GS Lagorai 
Bike
Solo insieme si possono fare cose grandi

di Enrico D’Aquilio

dalle associazioni

Scrivere di sport, iniziative e vita 
sociale non è facile. Nel 2020 
abbiamo tutti dovuto cambiare 
le nostre aspettative, il nostro 
modo di guardare al futuro, di 
programmare il dopo.
Anche se siamo stati costretti a 
modificare il nostro stile di vita, 
le abitudini e i comportamenti, 
dobbiamo sperare che questo 
virus non sconfiggerà la voglia di 
impegnarci con gli altri e per gli 
altri. Anzi, l’auspicio è che d’ora 
in poi rinnoveremo il nostro slan-
cio verso la nostra comunità, per 
costruire una società con valori 
ancora più forti e radicati. 
Anche il gruppo sportivo Lago-
rai Bike ha dovuto affrontare 
delle difficoltà sia dal punto di 
vista organizzativo, che nell’am-
bito delle attività agonistiche. 
Infatti abbiamo dovuto annul-
lare varie manifestazioni: 3T 
BIKE, Mini 3T, Musiera di Sera, 
3T al Parco. 
D’altra parte, la nostra squadra 
agonistica ha potuto riprende-
re gli allenamenti solo all’inizio 

dell’estate. I ragazzi hanno par-
tecipato a gare sul territorio na-
zionale, attenendosi alle regole 
sanitarie ferree imposte dalle 
circostanze. Ora la stagione ago-
nistica sta per finire, ma alcune 
categorie – come il ciclocross – 
continueranno ancora per tutto 
l’autunno. Vogliamo approfittare 
di questo spazio per ringrazia-
re i genitori, che si sono messi 
a disposizione, supportando la 
squadra e i loro figli. Ringrazia-
mo anche i nostri ragazzi, che 
hanno perseverato negli allena-
menti, nonostante le condizioni 
difficili. Ma vorremmo rivolge-
re un grazie speciale allo staff 
tecnico, che si è sobbarcato una 
mole di lavoro e responsabilità 
non indifferente. Queste perso-
ne hanno dimostrato una volta 
in più la loro competenza e pro-
fessionalità. 
Il ciclismo, e in particolare, la 
mountain bike sono sport affa-
scinanti, ma al contempo duri e 
impegnativi. Siamo convinti che 
questo sport abbia molto da of-

frire a livello pedagogico, poiché 
ogni atleta apprende il concetto 
di responsabilità, e lo mette in 
pratica. I ragazzi imparano a con-
vivere con la fatica, e con l’idea 
che fra vittoria e sconfitta non ci 
sia grande differenza. Sì, perché 
la fatica è uguale per tutti, così 
come lo sono il dolore fisico, le 
sbucciature, la fatica mentale ed 
emotiva. Così, le botte accumu-
late con il tempo diventano me-
daglie da indossare con orgoglio.  
Per questo motivo mi permetto 
(senza ovviamente nulla togliere 
ad altri sport) di fare un appello ai 
genitori e ai ragazzi: avvicinatevi 
a questa disciplina, mettetevi alla 
prova. Ciò che possiamo assicu-
rare è la soddisfazione e la gioia 
di cui siamo testimoni, seguen-
do i nostri piccoli atleti nel loro 
percorso sportivo e di crescita 
personale. Malgrado la fatica, che 
sarà una costante, siamo certi 
che verrete coinvolti da uno sport 
che farà fiorire in voi un grande 
senso di libertà. 
A proposito di crescita, il nostro 
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giovane Manuel Capra merita un 
plauso particolare. Manuel sta 
piano, piano spiccando il volo 
verso il mondo del professioni-
smo, ottenendo tanti successi 
a livello nazionale, nelle più im-
portanti competizioni giovanili. 
Manuel sta provando a farsi largo 
in quel mondo, rendendoci orgo-
gliosi. Il Gs Lagorai Bike riesce 
così ad aggiungere un altro dei 
suoi atleti alle fila della naziona-
le, dopo che Alberto Lenzi aveva 
già indossato la maglia azzurra in 
una competizione internazionale. 
Questi ragazzi rappresentano al 
meglio non solo l’Italia, e il Tren-

tino in particolare, ma anche la 
nostra piccola squadra. Quello 
che vogliamo augurare a lui – ma 
l’augurio è esteso a tutti i nostri 
giovani – è che sotto alla veste 
di grande atleta, ci sia quella di 
grande persona, che non dimenti-
ca le radici e i valori che lo hanno 
portato fino a lì. 
Nel frattempo il direttivo tra una 
miriade di difficoltà sta già pro-
grammando la stagione 2021. 
Vorremmo riprendere le nostre 
attività ancora più motivati. Le 
manifestazioni che organizziamo 
sono diventate anche un modello 
di attrattiva turistica, come testi-

moniato e premiato dall’ APT Val-
sugana, e questo ci rende ancora 
più entusiasti. 
Ringraziamo le istituzioni pubbli-
che, sperando che vogliano con-
tinuare a sostenere l’associazio-
nismo e lo sport, perché questo 
è veramente il momento di dimo-
strarlo con forza, coraggio e scel-
te economiche, magari non facili. 
Da una situazione buia o tutti 
assieme ne usciamo vincitori o 
la sconfitta ci farà sprofondare 
in un vortice senza ritorno rele-
gandoci in un palcoscenico dove 
l’anonimato regnerà, noi in primis 
con il nostro lavoro e la nostra 

disponibilità  e  Voi testimoni, in 
quanto portatori di valore e parti 
fondamentali di una comunità e di 
una società sana.
Un sentito ringraziamento va 
ai nostri Sponsor, amici che da 
sempre e malgrado la situazione 
difficile ci affiancano avendo ca-
pito il messaggio da trasmettere 
alle nuove generazioni. Loro con-
tribuiscono in maniera concreta 
e determinante alla realizzazione 
di un sogno per tutti ambizioso, 
quello di consegnare una società 
sana di valori ed ambizioni alle 
generazioni future. 

Infine vorrei ringraziare il diret-
tivo del Gs Lagorai bike che c’è 
sempre e con grande senso del 
sacrificio. Ai tantissimi volontari, 
donne e uomini che da sempre ci 
sono vicini ed in questo tempo si 
sono stretti vicini ancora di più, 
rimarcando ancora più forte che 
sono il vero cuore pulsante di tut-
to quello che ci circonda.
Per ultimo ma solo in senso cro-
nologico un pensiero alle nume-
rose persone che ultimamente 
purtroppo sono volate via e che 
da sempre ci hanno sostenuto 
senza ma e senza se: Ciso, Er-

manno, Walter, Danilo, Gioacchi-
no, mi avete e ci avete insegnato 
molto ma soprattutto siete stati 
un esempio del dare nella ma-
niera più nobile il vostro tempo 
alla collettività.
Sappiamo che questa situazione 
quanto mai imprevedibile ci farà 
imparare e capire tantissimo e 
in particolare che solo insieme 
si possono fare grandi cose. Non 
mollare diventa imperativo, tor-
neremo con tante idee e tanti 
progetti che con il sostegno di 
tutti saranno un fiore all’occhiello 
per l’intera comunità.

dalle associazioni
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Oratorio don Bosco 
e Gruppo RagGio

dalle associazioni

All’oratorio un’estate di divertimento: volere è potere! 

di Flavio Rigon

Per l’Oratorio Don Bosco e pro-
babilmente per tutte le altre as-
sociazioni del paese che hanno 
dovuto adeguarsi al lockdown, 
il 2020 è stato un anno partico-
larmente faticoso. Nonostante 
le numerose difficoltà, abbiamo 
voluto comunque essere vicini 
ai ragazzi e alla gente  della no-
stra comunità.

A causa della pandemia, non è 
stato possibile realizzare molte 
delle attività ormai consolidate 
dal nostro oratorio. Tra queste, 
possiamo ricordare la “Festa del-
la famiglia”, ovvero una giornata 
di incontro e di svago per tante 
famiglie telvate (e non solo) so-
litamente organizzata in località 
Baessa con l’aiuto di altre asso-

ciazioni, la “Tombola Mangiona” 
e il campeggio, un evento estivo 
molto apprezzato e tanto atteso 
sia dagli animatori che dai ragazzi 
del nostro paese. Ciò che più ci è 
mancato è stato sicuramente il ri-
trovarci insieme fisicamente per 
vivere dei bei momenti di allegria, 
di spensieratezza e di gioia nelle 
sale e nel piazzale dell’oratorio. 

Malgrado le problematiche, non 
abbiamo voluto arrenderci e quin-
di ci siamo mobilitati per reinven-
tare nuove attività “mantenendo-
ci a distanza”, come imposto dalla 
grave situazione che stavamo (e 
stiamo) attraversando.
È nata così l’idea da parte degli 
animatori di presentare sé stes-
si attraverso la pubblicazione sui 
social network di brevi schede 
esplicative, nelle quali i ragazzi 
si rivolgono agli altri raccontan-
do alcuni aspetti della propria 
vita. In seguito, è stato suggeri-
to loro di realizzare dei disegni, 

i quali sono stati caricati sulla 
piattaforma di Facebook nella 
pagina relativa al nostro orato-
rio. Tutte queste proposte sono 
state pensate e sviluppate al fine 
di immaginare un modo diverso e 
simpatico per tenersi in contat-
to, nonostante fossimo costretti 
a rimanere rinchiusi nelle nostre 
case.
Abbiamo voluto rivolgerci anche 
a tutte quelle persone che, senza 
poter uscire, dovevano rinunciare 
a partecipare alle funzioni religio-
se. Al fine di soddisfare questo 
bisogno, abbiamo incominciato 

a trasmettere in streaming la 
Via Crucis e le messe delle chie-
se parrocchiali della nostra Uni-
tà Pastorale. Il servizio è stato 
reso possibile grazie alla dispo-
nibilità degli animatori e all’im-
piego delle nuove tecnologie che 
consentono di raggiungere nello 
stesso momento qualsiasi angolo 
del mondo. Infatti, le trasmissioni 
che abbiamo realizzato sono sta-
te viste e apprezzate da molte 
persone residenti al di fuori dei 
quattro comuni della nostra Unità 
pastorale, sia in Italia che all’e-
stero. Molte di loro hanno voluto 
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ringraziarci poiché dopo la visio-
ne delle immagini della chiesa del 
paese di Telve hanno potuto rivi-
vere alcuni vecchi ricordi speciali. 
L’iniziativa è stata portata avanti 
fino allo sblocco delle limitazioni, 
il quale ha permesso successiva-
mente di tornare a partecipare 
fisicamente alle celebrazioni.
Giunto il periodo estivo, è emer-
sa dal direttivo la volontà di 
realizzare il momento di ritro-
vo del Grest, malgrado tutte le 
difficoltà burocratiche del caso. 
Si è quindi dovuta modificare 
la modalità attraverso la quale 
questa attività viene solitamente 
proposta: il Grest coinvolge ogni 
volta tanti ragazzi e ragazze che 
al termine dell’anno scolastico 
si incontrano presso la struttura 
dell’oratorio per condividere as-
sieme alcune esperienze diver-
tenti. Quest’anno, al fine di far 
partecipare il numero massimo di 
bambini consentito dalle norma-
tive si sono dovuti formare due 
gruppi ridotti: il primo svolgeva 
le proprie attività nel piazzale 
dell’oratorio, mentre il secondo 
si recava presso il piazzale anti-
stante l’entrata della scuola se-

condaria del nostro paese, gentil-
mente concesso all’associazione 
per l’occasione. Inoltre, si è voluto 
inserire una settimana aggiuntiva 
di attività dopo aver visto e valu-
tato il riscontro positivo delle nu-
merose iscrizioni: i partecipanti 
sono stati circa 50. Considerato 
il loro entusiasmo e osservata la 
complessa situazione di divieti e 
indicazioni incerte, ci si può rite-
nere più che soddisfatti per le tre 
intense settimane di divertimen-
to realizzate dall’associazione 
Oratorio Don Bosco.
Un grande applauso va agli ani-
matori, i quali hanno saputo 
inventare nuovi giochi e nuove 
attività nel rispetto delle rego-
le per la prevenzione e gestione 
dell’emergenza sanitaria in vigo-
re. Un ulteriore ringraziamento 
va a tutte quelle persone che al 
termine di ogni giornata hanno 
dovuto sanificare gli ambienti 
frequentati dai ragazzi, in modo 
tale da renderli disponibili per il 
giorno seguente.
Come ogni anno, nella stagione 
autunnale l’associazione Orato-
rio Don Bosco in collaborazione 
con la Biblioteca di Telve propo-

ne l’attività di Aiuto Compiti. In 
seguito alle nuove indicazioni sa-
nitarie, sarà necessario vagliare 
nuove modalità di realizzazione 
del progetto. Non sarà quindi pos-
sibile recarsi nella sala che veniva 
solitamente resa disponibile dal-
la biblioteca per lo svolgimento 
dei compiti scolastici da parte di 
bambini e ragazzi.
Come ormai noto, la situazione 
sanitaria del Paese impone severi 
divieti ad ogni tipo di assembra-
mento o manifestazione, pertan-
to sarà impossibile realizzare la 
“Lanternata di San Martino”, la 
relativa castagnata e le altre atti-
vità di fine anno.

In quanto ormai prossimi alle 
feste natalizie, il direttivo e gli 
animatori desiderano augurare 
a tutti e alle persone che a vario 
titolo sono vicine all’associazione 
Oratorio Don Bosco, un sereno 
Natale.
…E che il 2021 porti salute e so-
prattutto la possibilità di ritrovar-
ci assieme, liberi dai molti vincoli 
che hanno caratterizzato questo 
indimenticabile anno che sta per 
terminare!

dalle associazioni

Pro Loco
di Telve
Giulio e Giacomo Pecoraro riconfermati alla guida dell’Associazione

di Giulio Pecoraro

Anche le attività della Associazio-
ne Pro Loco dell’anno 2020 hanno 
subito delle limitazioni, imposte 
dalle autorità causa pandemia da 
Covid 19: è stata annullata la sfi-
lata con campanacci dell’ultimo 
giorno di febbraio, la partecipa-
zione alla Sagra di San Michele e 
le serate danzanti previste. Si è 
comunque provveduto alla posa e 
cura dei fiori e alle manutenzioni 
delle tabelle segnaletiche espo-
ste.
Dopo alcuni rinvii il giorno 02 
luglio 2020 si è tenuta l’assem-
blea generale dei soci della Pro 
Loco: in tale occasione si è prov-
veduto all’approvazione del con-
to consuntivo, della relazione 
dell’attività fatta nel anno 2019, 
del  bilancio di previsione e della 
relazione delle attività previ-
ste per l’anno 2020. Essendo in 
scadenza il Consiglio Direttivo, il 
Collegio dei revisori dei conti e il 
Collegio dei probiviri,  il presiden-
te uscente dopo aver ringraziato 
i soci presenti, l’Amministrazione 
Comunale, la Cassa Rurale Val-

sugana e Tesino, la Ditta Stroppa 
Paolo e quanti hanno collaborato 
con l’Associazione nel corso del 
triennio  ha invitato i presenti a 
procedere nelle votazione per il 
rinnovo delle cariche sociali per il 
triennio 2020 - 2023.
Questi i risultati delle vota-
zioni: sono stati eletti membri 
del Consiglio Direttivo i signori 
Ferrai Amilcare, Ferrai Riccardo, 
Martinello Christian, Pecoraro 
Carmen, Pecoraro Giacomo, Pe-
coraro Gilberto, Pecoraro Giulio, 
Pecoraro Paolo, Ropelato Carlo, 
Tamanini Ferruccio.  
Sono stati eletti membri del Con-
siglio dei Probiviri i signori Dal-
ledonne Roberto, Strosio Diego, 
Trentinaglia Giancarlo. Sono stati 
eletti membri del Collegio sinda-
cale (Revisori dei conti) Strosio 
Leonora, Ferrai Dario e Zeni Pie-
tro.
Nel corso del successivo Consi-
glio Direttivo dell’Associazione 
sono stati riconfermati all’unani-
mità di voti Presidente Pecoraro 
Giulio Vicepresidente  Pecoraro 

Giacomo e riconfermato segreta-
rio  Agostini Giuseppe.
Nelle prossime settimane si prov-
vederà al ritiro delle fioriere e alla 
esposizione delle luminarie di Na-
tale.
La Pro Loco augura Buon Natale e 
felice Anno 2021.
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Riserva 
Cacciatori
A febbraio eletto il direttivo: Fiorenzo Dalcason il nuovo Rettore

di Roberto Dalledonne

Nel febbraio 2020 l’assemblea 
della Riserva Cacciatori Telve si 
è riunita per l’elezione del nuovo 
Direttivo ed ha nominato il Sig. 
Fiorenzo Dalcason in veste di 
nuovo Rettore.
E’ stato individuato, inoltre, Car-
lo Colantonio in qualità di nuovo 
Vice Rettore, Romano Vinante 
e Roberto Dalledonne addetti 
alla segreteria, Trentin France-
sco, Agostini Erminio, Trentin 
Riccardo, Emiliano Dalledonne 
sono risultati essere i nuovi 
Consiglieri: a ciascuno di loro 
sono state assegnate importan-
ti deleghe gestionali relative a 
capriolo, camoscio, cervo ed a 
gallo forcello e coturnice.
Successivamente alle votazioni 
relative alla Riserva comunale 
di Telve si sono svolte al livello 
provinciale le elezioni relative al 
nuovo Direttivo dell’Associazione 
Cacciatori Trentini. Era stata co-
stituita una sola lista guidata dal 
Sig. Stefano Ravelli. Gli esiti delle 
votazioni, portando un cambia-
mento ai vertici direttivi,  hanno 

dato come primo eletto quest’ul-
timo, quale nuovo Presidente 
dell’Associazione Cacciatori 
Trentini, ed eletto all’interno della 
sua lista in veste di Consigliere di 
zona, il sig. Diego Montibeller del-
la Riserva di Roncegno.
Il nuovo direttivo, fissando i pro-
pri obiettivi, si è inserito nell’al-
veo di una continuità con i diretti-
vi che lo hanno preceduto, avendo 
come temi portanti una concreta 
e costante presenza sul territorio 
attraverso la programmazione di 
interventi ambientali al fine del 
recupero di sentieri e mulattiere 
utili a tutti e non solo ai cacciato-
ri, rese impraticabili in molti tratti 
causa la tempesta VAIA.
Al riguardo della gestione fauni-
stica, i cacciatori di Telve, Telve 
di Sopra e Carzano nella prima-
vera appena trascorsa, non han-
no potuto causa l’emergenza Co-
vid effettuare le normali attività 
di censimento e monitoraggio 
delle varie specie. I piani di pre-
lievo assegnati per l’attività vena-
toria autunnale sono stati stabili-
ti su osservazioni effettuate dal 
personale del Servizio Foreste 
e dai Guardia Caccia, e basati su 
piani pluriennali che sono regolati 
da apposite deleghe gestionali.
Non desta poca preoccupazio-
ne la situazione di incremento 
costante dei grandi carnivori, 
soprattutto il lupo, con il quale 
la componente venatoria e non 
solo, dovrà trovare regole di con-
vivenza e sostenibilità, una diffi-

cile questione che gli amministra-
tori locali e provinciali dovranno 
gestire nei prossimi anni.
È nel programma del nuovo 
direttivo, chiedere alle ammi-
nistrazioni comunali collabora-
zione per interventi di migliora-
mento ambientale e faunistico 
utilizzando i fondi del Piano di 
Sviluppo Rurale che annualmen-
te sono messi a disposizione dei 
comuni da parte della Provincia 
Autonoma di Trento. 
Si coglie l’occasione per ringra-
ziare vivamente le amministra-
zioni comunali di Telve, Telve di 
Sopra e Carzano per la collabo-
razione sempre data a codesta 
Associazione sia nel passato che 

nel presente e per la solerte ce-
lerità con cui hanno risposto alle 
esigenze di una Associazione ra-
dicata e viva sul territorio.
Un altro sentitissimo ringrazia-
mento alla Giunta uscente dell’As-
sociazione Cacciatori Trentini 
nonché al  Direttivo uscente della 
Riserva Cacciatori di Telve per 
l’impegno profuso in questi anni, 
impegno che  ha richiesto un con-
tinuo e silenzioso dispendio di 
energie e sacrificio per il raggiun-
gimento di obiettivi finalizzati 
all’aumento ed alla sana gestione 
della fauna presente sul territo-
rio.
Un caloroso augurio di buon fine 
anno e speriamo un migliore 2021.

dalle associazioni
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Schützenkompanie
di Telve
1920 – 2020: 100 anni annessione all’italia del WelschTirolo dopo la fine 
della prima guerra mondiale

di Fabrizio Trentin

Dopo l’appuntamento per S. Se-
bastiano il 20 gennaio con S. Mes-
sa nella Parrocchiale di Villa, altro 
appuntamento annuale molto 
importante il 20 febbraio a Man-
tova per i duecento dieci anni dal-
la fucilazione e morte di Andreas 
Hofer presso il parco di Cittadella 
di Mantova. Quest’anno cerimo-
nia arricchita dall’inaugurazione 
di un museo storico presso porta 
Giulia a Cittadella di Mantova alla 
presenza dei Presidenti del Nord 
Tirolo, Bolzano e Trento e le auto-
rità della città di Mantova. 
Fortemente voluta dall’Ammi-
nistrazione Mantovana e con la 
collaborazione dei tre Land del 
Tirolo, finalmente ha visto la 
luce la mostra molto ben curata, 
frutto di tre anni di collabora-
zione tra le province e il museo 
Andreas Hofer di S. Leonardo in 
Passiria. 
Grazie al progetto di prolunga-
mento della Andreas Hofer Veg, 
che unirà il Tirolo con la città di 
Mantova, breve questa meta sarà 
la tappa finale di un percorso che 

attraversa i vari luoghi dove An-
dreas Hofer passò prima della fu-
cilazione. Da marzo a giugno, con 
appuntamento per il Sacro Cuore, 
pausa di tutte le attività per CO-
VID-19.
Venerdì 19 giugno, come da tradi-
zione, sono stati accesi dei fuochi 
presso i vecchi confini del Tirolo 
storico e a Grigno la compagnia 
ha partecipato alla Santa Messa 
presso la Chiesa parrocchiale. 
Sabato 20 e Domenica 21 giugno 
accensione dei fuochi a Grigno, in 
località S. Margherita a Castel-
nuovo, illuminazione di una croce 
sovrastante l’abitato di Telve e 
sulle pendici del Fravort.
Domenica 12 luglio a san Rome-
dio, in Val di Non, l’abituale ce-
rimonia è stata ridotta causa le 
restrizioni imposte dal COVID-19, 
ma malgrado ciò la partecipazio-
ne è rimasta con rappresentanze 
provenienti da tutto il Tirolo e 
Baviera le quali hanno ripercorso 
il pellegrinaggio all’eremo di S. 
Romedio, ove Andreas Hofer nel 
1808 si recò per chiedere l’aiuto 

divino prima degli scontri con le 
truppe napoleoniche per la difesa 
del territorio Tirolese.
Domenica 26 luglio si è svol-
ta l’Assemblea generale della 
Federazione Trentina a Trento 
presso Trento Fiere preceduta 
dalla celebrazione della S. Mes-
sa. L’assemblea annuale che è 
seguita, con rinnovo cariche 
ha visto la riconferma del Lan-
deskommandant Enzo Cestari.
In novembre la commemorazio-
ne per i caduti di tutte le guerre, 
ha avuto luogo nelle chiese par-
rocchiali in abito locale viste le 
restrizioni imposte dalle autorità.
Altro consueto appuntamento 
prenatalizio è quello per il con-
fezionamento, presso la sede 
sociale, delle corone di avvento 
e per la consegna delle stes-
se sabato 29 e domenica 30 
novembre alle Chiese di Telve 
(Parrocchiale e Suore), all’Ar-
cipretale di Borgo Valsugana e 
a Castelnuovo, Grigno, Tezze e 
Ospedaletto.  La corona dell’Av-
vento scandisce le settimane 

che mancano al Natale: le quattro 
candele vanno accese ciascuna in 
una domenica di Avvento; l’even-
tuale quinta a Natale. La versio-
ne originale del pastore Wichern 
prevedeva invece una candela per 
ciascun giorno dell’Avvento.
Domenica 8 dicembre a San Pa-
olo di Appiano ricorrenza della 

morte di Sepp Kerschbaumer e 
Luis Aplatz con deposizione del-
le corone sulle rispettive tombe, 
mentre Domenica 20 dicembre 
saremo a Mezzano in Primiero 
per la commemorazione a ricordo 
di Giuseppina Negrelli alla quale 
in agosto 2011 è stata intitola-
ta una stele in località Pontet, 

nell’ambito della manifestazione 
di giuramento per i nuovi entrati 
nel 2020 in Federazione.
Ringraziamo tutti coloro che nel 
corso dell’anno ci hanno aiutato 
e coadiuvato e cogliamo altresì 
l’occasione per porgere i più sin-
ceri e fervidi auguri di Buon Na-
tale e Buon Anno Nuovo. 
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Unione Sportiva 
Telve
Nei mesi del lockdown primaverile, grazie ai social, eletta la “Top 11 All Time”

di Giancarlo Orsingher

Anche il calcio come tutte le al-
tre attività, economiche, sociali 
o sportive che siano, nel corso di 
questo 2020 ha dovuto fare i con-
ti con la pandemia.
Partite e allenamenti si sono di 
fatto fermati completamente il 4 
marzo, con la squadra di Promo-
zione impegnata nella lotta per 
non retrocedere e con la salvezza 
conquistata in virtù della classi-
fica poi “cristallizzata” a quella 
data, al termine cioè della quar-
ta giornata del girone di ritorno. 
Al momento dello stop il calcio 
a 5 era invece più avanti nel suo 
campionato e a cinque giornate 
dalla conclusione i ragazzi di mi-
ster Daniel Ferrai si trovavano 
in un’ottima terza posizione. Di-
scorso diverso per tutte le squa-
dre giovanili, che in pratica non 
hanno nemmeno iniziato il girone 
di ritorno, se si escludono gli alle-
namenti portati avanti fino al mo-
mento del lockdown. E così anche 
i praticanti e gli amanti del pal-
lone a inizio marzo si sono tro-
vati in quarantena, senza pos-

sibilità di giocare e di assistere 
alle partite.
Con il passare dei giorni abbiamo 
pensato che dovevamo trovare 
il modo di tenere viva ugualmen-
te la passione per il calcio e così, 
prendendo spunto dal giornale 
“L’Adige” che aveva proposto la 
squadra “Top 11 trentina” (inse-
rendo il nostro presidente Giam-
piero Pevarello al centro della 
difesa), abbiamo lanciato l’idea 
della “Top 11 US Telve”. Ecco quindi 
che per oltre un mese, dal 23 mar-
zo al 29 aprile, abbiamo invitato i 
nostri amici social a giocare, vo-
tando su Facebook il calciatore 
preferito, scegliendo fra una rosa 
di cinque giocatori per ogni ruo-
lo, “selezionati” in precedenza in 
base al numero di partite giocate 
con la maglia del Telve.
La “Top 11 All time” dell’US Telve 
è alla fine risultata questa: Al-
berto D’Aquilio, Simone Trentin, 
Emilio Fedele, Gianluca Slompo, 
Alberto Ferrai, Stefano Agosti-
ni, Manuel Micheletti, Lorenzo 
Terragnolo, David Micheletti, 

Patrizio Ferrai e Francesco Mi-
cheletti. L’allenatore è Rugge-
ro Trentin. Sul canale YouTube 
dell’US Telve potete anche rive-
dere come i “magnifici 12” rivivo-
no le loro gesta in maglia giallo-
verde. 
Abbiamo inoltre aderito all’ini-
ziativa #iorestoacasaepalleggio, 
proposta dalla ViPo Trento, invi-
tando i nostri piccoli calciatori a 
mandare un video con i loro pal-
leggi fatti nel giardino di casa, 
piuttosto che in soggiorno. Scor-
rendo la nostra pagina Facebook 
potete trovare le 21 clip che ri-
traggono i campioncini giallover-
di in azione.
L’intensa attività social dei tifosi 
ha portato l’US Telve della sta-
gione 1992-93 a vincere il gioco 
“La più forte di sempre”, lanciato 
dalla pagina Facebook BarSpor-
tItalia con un tabellone a elimina-
zione diretta dove, a forza di voti, 
abbiamo via via superato il Lavis, 
il Trento femminile del 2017, la 
Rappresentativa femminile del 
2019, il Borgo del 2018, il Levico 

della stagione 2014-15 e, in finale, 
l’Olympia Rovereto di calcio a 5.
La (prima) fase acuta della pande-
mia poi è passata e, fra un DPCM 
e l’altro, ci siamo messi al lavoro 
per provare a far partire la nuo-
va stagione. Augurandoci che dal 
momento in cui abbiamo conse-
gnato il pezzo non siano aumen-
tate le restrizioni per contrastare 
la pandemia, costringendoci così 
a ridurre l’attività, ricordiamo che 
con non poche difficoltà siamo 
stati in grado di piazzare ai nastri 

di partenza ben dieci squadre. 
Siamo così riusciti a coprire tut-
ta la filiera del settore giovanile 
(solo Borgo e Levico sono riusci-
ti a fare altrettanto) partendo 
dai gruppi dei “Piccoli amici” 
seguiti da Andrea, Ruggero e 
Simone Trentin, Stefan Moreti, 
Silvia Gasperini, Lorenzo e Ma-
nuel Micheletti e per i quali non 
è stato facile trovare la disponi-
bilità di una palestra “non scola-
stica”, considerando che le norme 
anti COVID non consentono di 

utilizzare quella di Telve. Abbia-
mo poi iscirtto una squadra di 
Primi calci (allenati da Patrizio 
Ferrai, Christian Debortoli e 
Matteo D’Aquilio), due ciascuna 
di Pulcini (Daniele Debortoli, 
Giulia Agostini, Manuel Steni-
co, Cristian Dalcason, Domingo 
Garberoglio, Michele Debortoli 
e Ivan Zaccaron) ed Esordienti 
(Umberto Dandrea, Alberto Fer-
rai e Luca Laner) e poi gli Under 
15 (Claudio Dellamaria), gli Un-
der 17 (Emanuele Furlan), la Ju-
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niores (Paolo Cappello), la Prima 
squadra di Paolo Peruzzi e il cal-
cio a 5 allenato da Daniel Ferrai.
Misure di sicurezza, controlli, 
molte attenzioni stanno assicu-
rando per il momento lo svolgi-
mento regolare delle attività, an-
che se non è assolutamente certo 
che si possa arrivare a concludere 
regolarmente la stagione.

Per quanto riguarda i risultati 
ci limitiamo a dire per ora della 
squadra di Promozione, che sta 
stupendo tutti con quattro vitto-
rie e un pareggio nelle prime otto 
partite e quindi assolutamente in 
piena corsa per la salvezza, che è 
naturalmente l’obiettivo di mister 
Paolo Peruzzi e di tutti i ragazzi.
A inizio settembre è intanto arriva-

ta una buona notizia: la conferma 
da parte della Provincia autonoma 
di Trento del finanziamento per 
il rifacimento del manto in erba 
sintetica del “Diego Pecoraro”, che 
così nella prossima estate potrà 
rifarsi il look con un nuovo tappe-
to erboso, mandando in pensione 
dopo ben 17 anni di ottimo servizio, 
la copertura ormai consumata.

dalle associazioni

Vigili 
del Fuoco
Interventi di sensibilizzazione

di Roberta Ferrai

Quest’anno la nostra attività, 
come del resto la vita di tutti, è 
stata fortemente condizionata 
dall’emergenza sanitaria tuttora 
in corso. 
Non per questo la classica attività 
di soccorso e di addestramento si 
è fermata. Abbiamo dovuto rive-
dere le nostre modalità di ritrovo 
ed esercitazione, nonché adotta-
re particolari protocolli ed atten-
zioni nella fase di intervento.
Il numero di interventi registrato 
evidenzia una loro concentrazio-
ne prevalentemente nel periodo 
estivo in quanto durante la chiu-
sura primaverile, con gran parte 
della popolazione costretta in 
casa le emergenze sono state li-
mitate.
Durante il lockdown però il cor-
po non si è fermato: ha portato 
avanti una campagna di sensibi-
lizzazione al rispetto delle varie 
ordinanze, con un fuoristrada 
che percorreva giornalmente 
tutto il territorio comunale. Inol-
tre si è provveduto alla fornitu-
ra di due mascherine alla popo-

lazione e, in collaborazione con 
la parrocchia, alla distribuzione 
dell’ulivo pasquale.
Dopo un breve periodo di relativa 
tranquillità i numeri del contagio 
sono tornati a salire per questo 
motivo raccomandiamo l’utilizzo 
della mascherina ed il rispetto 
delle misure di distanziamento.

Ci preme infine ricordare che in 
caso di necessità il numero da 
contattare è il 112, e noi interver-
remo rispettando tutte le precau-
zioni necessarie.
Speranzosi che questa situazio-
ne si risolva in fretta, auguriamo 
a tutti voi un buon Natale e un mi-
glior 2021.
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Poesie di 
Roberto Spagolla
Presentazione del libro “POESIE” di Roberto Spagolla

La cerimonia di presentazione 
del libro “Poesie” di Roberto che 
si è svolta nella splendida cor-
nice del parco di Palazzo Buffa, 
alla quale nobile famiglia vanno 
nuovamente formulati i più sin-
ceri ringraziamenti, ha visto la 
partecipazione di un pubblico nu-
meroso e attento che, stante alle 
esternazioni ricevute, ha apprez-
zato e condiviso la realizzazione 
della raccolta di poesie dialettali.
L’evento è stato arricchito  nella 
sua parte culturale, dall’interven-
to dell’amico Prof. Cesare MOLI-
NARI che ha catturato il pubblico 
con la sua splendida ed approfon-
dita disquisizione sulla natura e 
sull’uso della poesia dialettale.
Le poesie scritte da Roberto, 
alcune delle quali struggenti 
scritte in piena malattia, sostan-
zialmente riconducono ad una 
“lettura” della vita del paese con 
i suoi ritmi, le sue cadenze, le 
sue tradizioni; tale breve rifles-
sione ci fa ritenere che Rober-
to, attraverso tale navigazione 
poetica, ancora una volta abbia 

voluto fare un omaggio a Telve 
e alla sua comunità, alla quale 
era strettamente legato da sen-
timenti di affetto  e di amicizia. 
La realizzazione del libro, ha com-
portato una serie di problema-
tiche organizzative e logistiche 
di particolare rilevanza, che ne-
cessitavano di un aiuto e di una 
fattiva collaborazione di soggetti 
terzi: abbiamo trovato nell’Am-
ministrazione Comunale ed in 
particolare nelle persone dell’al-
lora Sindaco Fabrizio Trentin e 
dell’allora Assessore alla Cultura 
Lorenza Trentinagia  squisita di-
sponibilità, credibilità e supporto 
logistico-organizzativo per  la re-
alizzazione del libro e dell’evento 
di presentazione; a loro l’espres-
sione del nostro più sincero sen-
timento di stima e di gratitudine.
Infine e non per ultimi, un af-
fettuoso ringraziamento agli 
amici e a tutte quelle persone 
che hanno collaborato all’even-
to, il presentatore, i musicisti, le 
cantanti, le addette alla decla-
mazione di alcune poesie ed in 
conclusione, un sincero grazie  
ai cittadini di Telve e dei paesi 
limitrofi che ancora adesso, a 
distanza di anni, manifestano il 
loro affetto e il buon ricordo di 
Roberto.

Alba e Giovanni Spagolla

’L boletin

Notiziario, giornaléto, boletìn
bèlo o burto, birbo o s’cèto
culturale, uficiale opur cetìn
doprà del tuto o gnanca lèto
ti basni ’l tempo
ti pòrti stòrie
laóri, conti
le memorie

almanaco ti cèn la nervaùra
del paese, sia mòla o dura,
ti comèdi via coi to mesàgi
bon ai scolari, te fa retàgi
da ’n stampo o n’ antro
a dir ’l vero
na vòlta grévo
e na vòlta fin ...
le nostre stòrie
del viver insième
le vere glorie

Telve, marzo 1990

Il bollettino - Notiziario, giornaletto, bollettino / bello o brutto, / 
birbante o schietto / culturale, ufficiale oppure bigotto / adoperato del 
tutto o neppure letto / macini il tempo / porti storie / lavori, conteggi / 
le memorie. // Tu almeno tieni la nervatura / del paese, sia molle o dura 
/ sistemi con i tuoi messaggi / sei adatto per gli scolari, fai ritagli / passi 
da uno stampo all’altro / a dire la verità / un volta pesante / e una volta 
leggero / le nostre storie / del viver insieme / le vere glorie.

approfondimento...
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approfondimento...

Presenza profetica al centro del 
Paese
Le Suore di Maria Bambina, il cui 
nome ufficiale è “Congregazione 
Suore di Carità delle Sante Bar-
tolomea Capitanio e Vincenza 
Gerosa”, sono presenti a Telve dal 
mese di ottobre del 1925.
Furono accolte in casa d’Anna per 
attività a bene della gioventù: 
scuola di cucito, oratorio, scuola 
dell’Infanzia e attività parrocchia-
li con particolare attenzione alla 
Gioventù Femminile di A. C..
La generosità della famiglia 
d’Anna - abitazione con annesso 
ampio terreno adibito a parco e 
area coltivabile- ha consentito a 
partire dagli anni sessanta la co-
struzione di un’ampia sede abita-
tiva per accogliere suore anziane 
e malate del proprio Istituto. Una 
scelta dovuta all’aumento delle 
suore anziane e al venir meno del 
gettito vocazionale. Per questo 
motivo nella seconda metà del 
1900 è venuta meno la presenza 

Le attività principali della comunità Apostolica di Casa d’Anna

Comunità apostolica 
di Casa d’Anna

delle suore nell’oratorio e in altri 
servizi, tranne quello in parroc-
chia che continua tuttora.
Attualmente la comunità supera 
di poco gli 80 membri dei quali 
oltre 60 svolgono l’attività ‘apo-
stolica’ principale a servizio del 
Regno e cioè: “Prega e Offre”. 
Questo vuol dire che il servizio 
di carità, che secondo il carisma 
dell’lstituto tutte noi abbiamo 
vissuto nell’esercizio delle opere 
di misericordia nell’ospedale, nel-
la scuola, nel servizio ai poveri, in 
terra di missione, ora si esprime 
nella preghiera di lode e di in-
tercessione per la Chiesa e per 
il mondo, nell’offerta che è ac-
coglienza e partecipazione della 
propria sofferenza in unione alla 
passione, morte e risurrezione 
di Gesù Cristo.
A Casa d’Anna la comunità del-
le Suore di Maria Bambina vive 
l’apparente inattività, la mate-
rialità del servizio, la limitatezza 
degli ‘spazi’ con la stessa pas-
sione apostolica di Bartolomea 
e Vincenza. Tutto è dono, tutto è 
grazia, espressione di amore e di 

fedeltà per la Chiesa e l’Istituto. 
La nostra presenza a Telve gode 
di stima e benevolenza da par-
te della popolazione che ci tiene 
presenti nelle varie manifestazio-
ni culturali, civili e religiose come 
la sagra di San Michele, il corteo 
vivace con lanterne e canti corali 
nella ricorrenza di San Martino; il 
concerto degli alunni della scuola 
media e la visita gioiosa dei bam-
bini della scuola d’Infanzia che, 
accompagnati dalle loro educa-
trici, giungono puntuali per gli au-
guri pasquali.
Fino all’anno scorso la nostra casa 
spalancava le porte ai ragazzi del 
Grest che, accompagnati dai loro 
educatori, fruivano dell’ampio 
Parco per le loro attività estive; 
contemporaneamente era atti-
va, nello stesso mese di luglio, la 
scuola di lavoro per fanciulle e 
ragazze.
Anche la domenica assumeva un 
carattere di festa ed ecclesialità 
con la partecipazione numerosa 
e fedele di molti laici che parte-
cipavano alla Messa domenicale 
delle ore 7.00 con tutta la comuni-

tà. Ora alla mancanza dei Telvati 
corrisponde da parte nostra la 
preghiera per loro e per le loro 
famiglie. Quest’anno la grave ca-
lamità del Coronavirus-Covid-19 
ci ha coinvolte come tutto il Pae-
se costringendoci a ridurre la no-
stra possibilità di accoglienza e di 
movimento. Per questo la comu-
nità si è impegnata moltissimo 
nell’intensificare la preghiera 
di supplica soprattutto con il 
S. Rosario e l’Adorazione euca-
ristica in casa. Inoltre abbiamo 
partecipato all’invito del Santo 
Padre della preghiera per l’Ita-
lia e a quello della C.E.I. che ogni 
mercoledi sera, da TV2000, tra-
smette la preghiera del S. Rosario 
guidata dal vescovo della diocesi 
di appartenenza, dai vari santuari 
d’Italia.
Al nuovo sindaco e al suo Consi-
glio assicuriamo la nostra pre-
ghiera perché possano operare 
sempre per il bene della popola-
zione facendola crescere come 
comunità, unita e aperta, nel se-
gno dei valori umano-cristiani 
propri di questa terra.
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Traguardi raggiunti
e non solo...
Lauree

Bollino “gold” e bollino “rosso” 
per i vini di Terre del Lagorai 
al Festival di Merano 2020

Dopo aver ottenuto il Diploma 
Accademico in Clarinetto presso 
il Conservatorio F. A. Bonpor-
ti di Trento nel 2013, il giorno 17 
luglio 2020 Manuel Zanetti ha 
conseguito la laurea in Lingue e 
Letterature Straniere Moderne 
(curriculum Turismo) presso il Di-
partimento di Lingue, Letterature 

In occasione del Merano Wine Festi-
val 2020 dell’agosto scorso, la canti-
na Terre del Lagorai ha ottenuto due 
importanti riconoscimenti. Il Solaris 
2019 Vigneti delle Dolomiti IGT ha 
ottenuto il bollino gold, con il premio 
“The WineHunter Award 2020”. Il bol-
lino rosso, invece è stato assegnato 
al Karl 2018 Metodo Classico extra 
Brut Doc.

Lo scorso 8 luglio 2020 Paola 
Rampelotto ha conseguito la lau-
rea magistrale in Human-Com-
puter Interaction presso il Dipar-
timento di Psicologia e Scienze 
Cognitive e Dipartimento di In-
gegneria Informatica e Computer 

traguardi raggiunti e non solo...

e Culture Straniere dell’Universi-
tà degli Studi di Bergamo con 
votazione 102 su 110, discutendo 
la tesi: “Valorizzare i territori del 
turismo in chiave s-Low: il caso 
della Bassa Valsugana in Trenti-
no” con la relatrice Prof.ssa Fede-
rica Burini.

Science dell’Università di Trento, 
con votazione 107/110, discuten-
do la tesi: “Use and non-use of 
Home Banking services from el-
derly”, con il relatore Prof. Massi-
mo Zancanaro. 
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Dal 
Salvanelo
Mascherine, mascherai n’tele 
boteghe e tai marcai
ano bisesto ano funesto vardar 
che el pase presto.
El covid anca in paese è rivà, la 
vita a tuti el ga cambià
e par colpa sua anca le votazion 
era sta rinvià!

Ma dopo le sagre la novità, a 
Telve do liste i ha presentà,
operai , contabili, medici,
commercianti, e tanti studiai;
bela zente ,tanta gioventù anca 
qualche anzian
par....... dar na man !

Ghe sta na vera competizion
sui social video de presentazion
volantini e santini no i è stai 
sparagnai
anca i baristi i sa contentai!

Illustrazione tratta dal libro con DVD-Video: “Leggende dell’UOMO SELVATICO” di Andrea Foches, edito da Museo degli Usi e 
Costumi della Gente Trentina e Priuli & Verlucca Editori, 2007

ORARI 
E INDIRIZZI

Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale Depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.infotn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 788810 
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
Ambulatorio comunale
Piazza Maggiore - tel. 0461 766025
Ambulatorio pediatrico
Piazza Maggiore - tel. 0461 766304
Scuola Materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola Media
Via per Borgo, 2/A -
tel. 0461 766072 - fax 0461 767207
Ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461 755117 - 0461 755214 - 118
Comunità di Valle
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals.
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Assistente sociale
Uffici al piano terra del Municipio
tel. 0461 766736 (lunedì e giovedì ore 9-11)
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319

Numero Verde del difensore civico 
che può fornire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

VICESINDACO CON DELEGA A FORESTE, AMBIENTE, VERDE PUBBLICO, 
PATRIMONI COMUNALE MONTANO E URBANO
Mario Vinante
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE SPORT, CULTURA, POLITICHE SOCIALI, POLITICHE GIOVANILI,
POLITICHE FAMILIARI, ISTRUZIONE E COMUNICAZIONE
Anna Stroppa
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE LAVORI PUBBLICI, URBANISTICA E TURISMO
Lorenzo Micheletti
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE CANTIERE COMUNALE, AZIONE 19, DECORO URBANO, 
VALORIZZAZIONE DEL CENTRO STORICO E MANUTENZIONE 
DEL PATRIMONIO COMUNALE
Danilo Pecoraro
Tutti i giorni (su appuntamento)

NUOVO ORARIO DI APERTURA 
AL PUBBLICO DEGLI UFFICI
lunedì, martedì, giovedì dalle 8.00 alle 12.30 - chiuso il pomeriggio
mercoledì dalle 8.00 alle 17.00 – orario continuato
venerdì dalle 8.00 alle 12.00 - chiuso il pomeriggio

SEGRETARIO COMUNALE
Silvana Iuni
Riceve martedì e venerdì dalle 8.30 alle 12.30

INDIRIZZI E-MAIL COMUNALI
segretario@comune.telve.tn.it
tecnico@comune.telve.tn.it
protocollo@comune.telve.tn.it
anagrafe@comune.telve.tn.it
ragioneria@comune.telve.tn.it

INDIRIZZI POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA
comune@pec.comune.telve.tn.it
anagrafe@pec.comune.telve.tn.it

SERVIZIO CUSTODE FORESTALE
orario di ricevimento presso il municipio 
tutti i lunedì non festivi dalle ore 16 alle ore 17.        
cell: 3493068843

IN QUESTO PARTICOLARE MOMENTO DELL’ANNO È PREFERITA 
LA PRENOTAZIONE TELEFONICA PER L’ACCESSO AGLI UFFICI

Qualche maturlan a fomentar 
l’ha dato na man
così do candidai i è restai anca 
batedai,   
don Camillo e Peppone è sta tirà 
in qua
par far qualche bela risà.
Dopo tanto laorar
el vintiun de setembre se è visto 
arrivar,
en testa a testa davvero 
eletrizzante
da baticor, mal de stomego , 
tremolio de gambe!

Ala fin a festegiar la lista del 
Degaudenz l’è sta
l’Unione Civica per pochi voti la 
la spuntà.
Par i perdenti dell’Orsingher che 
delusion,
tanti so candidati i gaveva el 
magon!

Da sempre in ogni competizion , 
sportiva goliardica o elettorale
ghe chi che gode e chi che sta 
male.
La vita sempre la ne mete in 
queste condizion
importante l’è farsene na reson!

Cari consiglieri votati
adeso pensè ai Telvati!
Al ben de tuta la Vostra 
comunità, ai so bisogni,
e mete da parte ripiche, 
rancori e mogugni .
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